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3 СТР. На первом месте - 
социальная поддержка. 
Какие законы вступят 
в силу с 1 апреля

ветер Ю-З, 16 м/с ветер Ю-З, 9 м/с ветер Ю, 16 м/с

2 СТР. В Краснодаре 
в этом году сдадут 
девять школ 
и детских садов

Следующий номер «КИ» выйдет в четверг, 31.03.

Служба поддержки. Новостные каналы переполнены негативными 
сообщениями, от которых можно впасть в депрессию. «КИ» узнали, 
как не захлебнуться в этом потоке 8 СТР.

 e Пандемию коронавируса сменила инфодемия - огромный поток информации, в том числе фейковой, о политической обстановке вокруг нашей страны. Но как быть, если не читать 
и не слышать о происходящем на Украине просто нет возможности? / ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

600 казаков - из ККВ Краснодарского края, Адыгеи и Карачаево-Черке-
сии - приняли участие в казачьем первенстве по армейскому рукопаш-
ному бою в Усть-Лабинске. В число финалистов вошли 64 спортсмена в 

восьми весовых категориях. В общекомандном зачете первое место заняла сборная Екате-
ринодарского казачьего отдела, второе - Таманского, третье - Ейского отдела.

Инфодемия, фейки, истерия: как 
перестать тревожиться из-за новостей
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На выходных в Краснода-
ре состоялось несколько 
патриотических акций. 

Поддержка от курсан-
тов. В субботу, 26 марта, в 
Краснодарском училище 
летчиков им. Серова  со-
стоялась акция в поддерж-
ку российских военных, 
которые находятся сейчас 
на Украине. Курсанты во-
енного заведения выстро-
ились буквой «Z» на плацу. 
В мероприятии приняло 
участие около 160 человек.

В этот же день состоялся 
автопробег, организованный 
сотрудниками ООО «Оптком-
Сервис». Около 50 автомоби-
лей стартовали от ТЦ «OZ-
Молл», проехали через весь 
город, остановились у Вечно-
го огня, где почтили память 
погибших воинов, а затем 
отправились в Динскую. 

Чуть позже прошел 
другой автопробег, ор-

ганизованный партией 
«Гражданская платформа». 
Акция началась у стелы 
на ул. Обрывной в Крас-
нодаре и завершилась у 
мемориального комплекса 
«Пашковская переправа» 
на ул. Заводской.

Самый масштабный 
автопробег. На следу-
ющий день автоколонна  
более чем из 100 автомоби-

лей прошла из Краснодара 
по трассе М-4 «Дон» до Го-
рячего Ключа. На машины 
нанесли символы в виде 
буквы «Z» и установили 
российские флаги. Финиш-
ным пунктом автопробега 
стал мемориал в долине 
реки Псекупс, посвящен-
ный воинам 30-й Иркут-
ской дивизии, которые 
сражались на территории 
Краснодарского края в 

годы Великой Отечествен-
ной войны.

- Это самый масштаб-
ный автопробег в Южном 
федеральном округе. Мы 
хотим напомнить нашей 
молодежи, что русские 
ребята всегда сражаются 
за правое дело: мы высто-
яли тогда, и наши ребята 
одержат победу сейчас. К 
сожалению, история по-
вторяется, и России второй 

раз приходится бороться 
с нацизмом, - заявил ор-
ганизатор мероприятия, 
глава краснодарского отде-
ления общественной орга-
низации «Русская община» 
Александр Мановицкий.

Зарядка с чемпионом. В 
воскресенье в спорткомплек-
се «Екатеринодар» состоя-
лось первенство Краснодара 
по самбо среди мальчиков 

и девочек 12-14 лет. В сорев-
нованиях приняло участие 
свыше 150 спортсменов. 
Перед началом прошла «За-
рядка с чемпионом», кото-
рую провел победитель пер-
венства мира по спортивной 
борьбе грепплинг, двукрат-
ный победитель первенства 
России по ММА Иван Лисого-
ров. Зарядка была приуроче-
на к патриотической акции 
«Zа наших».

В парке 30-летия Победы 
Краснодарское отделение 
Всероссийского детско-
юношеского военно-патри-
отического общественно-
го движения «Юнармия» 
совместно с городским 
региональным предста-
вительством Националь-
ной ассоциации офицеров 
запаса «Мегапир» провели 
флешмоб в поддержку 
армии России. На площади 
перед Выставочным залом 
боевой славы молодежь 
и ветераны выстроились 
буквой «Z», держа в руках 
флаги России.

Zа наших! Краснодарцы солидарны с Российской армией

Об этом на планерке в го-
родской Думе рассказал во-
енный комиссар Западного 
и Прикубанского округов 
краевого центра Валерий 
Коночевский. 

Начиная с 1 апреля в Крас-
нодаре стартует весенний 
призыв в армию. В планах  - 
призвать на воинскую службу 
500 парней в возрасте от 18 
до 27 лет, кто не имеет проти-
вопоказаний по здоровью и 
права на отсрочку. Повестки 

начали разносить с 1 марта. 
По словам Валерия Коночев-
ского, сотрудники военко-
мата столкнулись с тем, что 
многие родители обеспоко-
ены слухами о предстоящей 
отправке призывников на 
Украину для участия в спец-
операции. Военком опроверг 
подобную информацию, 
заявив, что необученных и 
неподготовленных ребят они 
ни в коем случае  (и просто 
не имеют такого права)  не 
отправят на передовую. 

Что касается повесток, 
которые в своих почтовых 
ящиках обнаруживают 
жители нашего города, Ва-
лерий Коночевский под-
твердил, что согласно Указу 
Президента России военко-
мат приглашает мужское на-
селение принять участие в 
спецоперации, а также войти 
в резерв. Кого именно? Тех, 
кто имеет за плечами опыт 
службы в армии. Если кон-
тракт заключается впервые, 
человек должен быть не 

старше 40 лет; если контракт 
уже был заключен, то до 50 
лет. 

Военком сделал акцент 
на том, что приглашение  
добровольное. 

Прийти в военкомат надо, 
а принимать участие в спец-
операции  - на усмотрение 
человека. Он может напи-
сать отказ. Сотрудники во-
енкомата готовы ответить 
на все вопросы и призывают 
не пользоваться слухами и 
домыслами.

Важно. Срочников на Украину не отправят

В феврале-марте в столице Кубани 
начали строить еще четыре детсада.

Новые дошкольные учреждения появятся 
в жилых комплексах «Самолеты», «Родные 
просторы», «Спортивная деревня» и в 
районе Западного обхода. Всего в городе 

одновременно строятся 35 социальных 
объектов. Это 20 детсадов, рассчитанных 
на 4885 мест, 13 школ на 17 775 мест и два 
спортивных объекта. На аппаратном со-
вещании глава города Андрей Алексеенко 
поручил следить за реализацией каждого 
проекта и вовремя реагировать на возника-
ющие сложности.
Как сообщил вице-мэр города Артем 
Аганов, спортивный зал на территории 
школы №58 достроен. Сдать его в эксплу-
атацию планируется уже в апреле этого 
года. Продолжается возведение физкуль-
турно-оздоровительного комплекса 
на ул. им. Вавилова, 37. Достроить и сдать 
ФОК планируется в 2023 году. 
В ближайшее время предстоит опреде-
лить подрядчика и начать строительство 
еще одного дошкольного учреждения - 
детсада на 280 мест по ул. им. Александра 
Покрышкина.
В столице Кубани также продолжается стро-
ительство 13 школ, рассчитанных в общей 
сложности на 17 775 мест. Таким обра-
зом, в 2022 году в Краснодаре планируется 
сдать несколько объектов: пять детсадов и 
четыре школы.

Реализацию президентской 
программы  обсудили на 
заседании регионального 
штаба во главе с губерна-
тором Кубани Вениамином 
Кондратьевым.  

Глава края отметил, что заявки 
на социальную газификацию 
подало более 55 тысяч жите-
лей. Еще 65 тысяч могут вос-
пользоваться таким правом. 
Край один из первых в стране 
начал реализацию программы. 
И региону необходимо наращи-
вать темпы, чтобы завершить 
работу в 2023 году. Глава региона 
также обратил внимание, что у 
жителей края много вопросов, 
касающихся догазификации.

- По условиям мы можем под-
водить газ бесплатно только до 
границ садовых товариществ, 
которые находятся в преде-
лах населенных пунктов. А 
работы на своей территории 
жители проводят за свой счет. 
Еще один важный момент. В 
самих поселениях программа 
предусматривает бесплатное га-
зификацию к участкам, но даль-

нейшие работы и оборудование 
граждане также оплачивают 
сами. Важно работать с людьми, 
разъяснять на местах все детали 
и условия догазификации, - ак-
центировал губернатор.

Ранее глава Кубани поручил 
рассмотреть и найти способы 
поддержки социально неза-
щищенных слоев населения с 
небольшими доходами. Специ-
алисты завершают разработку 
мер поддержки в рамках про-
граммы социальной догазифи-

кации. Многодетным семьям, 
инвалидам и людям в сложной 
жизненной ситуации помо-
гут в подключении участков 
к распределительным сетям и 
установке оборудования.

Вице-губернатор Александр 
Трембицкий доложил, что 
министерством труда и со-
циального развития регио-
на определено 11 категорий, 
имеющих право на поддержку 
при догазификации. Разработ-
ка находится в завершающей 

стадии. Председатель Зако-
нодательного Собрания края 
Юрий Бурлачко отметил, что 
депутатский корпус подклю-
чится к решению вопроса.

Губернатор подчеркнул, 
что минимальные расходы 
для одного дома составляют 
около 100 тысяч рублей. С 
начала марта некоторые ор-
ганизации стали увеличивать 
стоимость. Глава региона по-
ручил не допускать необосно-
ванного роста цен на подклю-
чение и оборудование.

На сегодняшний день уро-
вень газификации Краснодар-
ского края составляет более 85% - 
это один из самых высоких по-
казателей в стране. В среднем 
ежегодный рост составляет 1,2%.

Пункты приема заявок на 
социальную газификацию рабо-
тают во всех муниципалитетах 
края. Их открыли в филиалах 
газораспределительных орга-
низаций и на участках ООО «Газ-
пром межрегионгаз Краснодар». 
Заявление можно подать и через 
госуслуги и сайты газораспреде-
лительных организаций.

Голубое топливо должно 
прийти в каждый дом
Актуально. Более 55 тысяч жителей Краснодарского края 
подали заявки на социальную газификацию

 B От первого лица

 Вениамин Кондратьев, ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАР-
СКОГО КРАЯ:

- Программа социальной газификации предусма-
тривает бесплатное подведение газа только до 
границ участков, но работы на территории домо-
владений жители оплачивают сами. В этом вопросе 
мы должны поддержать социально незащищенные 
категории: многодетные семьи, инвалидов, льгот-

ников. В ближайшее время необходимо утвердить порядок взаимодей-
ствия между жителями, газораспределительными организациями, органа-
ми соцзащиты и приступить к работе.

В городе появятся 
новые детсады 
и школы

 B Прямая речь

 Андрей Алексеенко, 
ГЛАВА КРАСНОДАРА:

- Сейчас особенно важно 
по каждому конкретному 
объекту детально знать 
ситуацию, видеть график 
строительства. Понимать, 
справляются строители 

или нет, есть ли какие-то риски. Каждый 
объект должен быть на постоянном контроле, 
необходимо регулярно отслеживать стои-
мость стройматериалов. Все это делается для 
того, чтобы оперативно решать возникающие 
вопросы. Для этого уже есть правительствен-
ные меры поддержки.
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«Никаких «челноков» от наших за-
падных коллег я не хотел бы видеть, 
потому что они уже «отчелночили» 
свое и в феврале 2014 года на Укра-
ине, и в феврале 2015-го в Минске. 
(…) Сейчас вот нам говорят: «Дайте 
шанс дипломатии». Конечно, мы 
хотим дать шанс дипломатии, поэ-
тому и согласились на переговоры, 
которые сейчас возобновляются 
в Стамбуле. Но есть множество 
примеров, когда достижения ди-
пломатии разрушались нашими 
западными коллегами. Верить им 
теперь нельзя».

Боксеры сразятся за детей Донбасса

В Краснодаре 31 марта в Баскет-холле пройдет 
международный турнир по боксу. 
В нем примут участие почти 30 боксеров из России, 
Узбекистана, Таджикистана, Армении и других стран. Со-
бранные от продажи билетов средства пойдут на покупку 
предметов первой необходимости, лекарств и продуктов 
для детей Донецкой и Луганской народных республик. 
Обладатель титулов EBP, IBF International и WBA Asia в 
первом тяжелом весе Руслан Файфер из Краснодара 
выйдет на ринг с Шигабудином Алиевым (Республика 
Дагестан). Алиев за свою профессиональную карьеру ни 
разу не проигрывал, входит в десятку сильнейших боксе-
ров мира в весовой категории бриджервейт. 
Также участниками турнира #ЗаРоссию станут представи-
тели Краснодарской школы бокса: Сергей Панян, Радик 
Григорян, Анатолий Григорян, Тигран Узлян. В числе орга-
низаторов - Федерация бокса Краснодарского края.
Реклама 16+

Помощь от казаков

Кубанские казаки отправили вторую партию 
продуктов и предметов первой необходимости 
в ЛНР и ДНР.
Утром 28 марта машины с 23 тоннами гуманитарной 
помощи отправились на границу Ростовской области и 
Луганской Народной Республики. Оттуда груз передадут 
жителям Донецка и Луганска. 
Атаман ККВ Александр Власов поблагодарил всех каза-
ков и атаманов за активное участие и помощь братским 
республикам. В начале марта кубанские казаки собрали 
и отправили в ДНР и ЛНР свыше 22 тонн гуманитарной 
помощи. Сейчас стартовал сбор третьей партии, которую 
направят в детские дома и образовательные учреждения.

Наказали за взятку

В Краснодаре по постановлению прокурора орга-
низация за совершение коррупционного право-
нарушения оштрафована на 1 млн рублей.
Прокуратура г. Краснодара провела проверку соблюде-
ния законодательства о противодействии коррупции в 
деятельности организации, осуществляющей перевозки 
школьников по муниципальному контракту.
Установлено, что представитель коммерческой организа-
ции с целью избежания административной ответственно-
сти за нарушения в сфере перевозки пассажиров предло-
жил должностному лицу автодорожного надзора взятку.
По данному факту прокурором в отношении организации 
возбуждено дело об административном правонарушении, 
предусмотренном ч. 1 ст. 19.28 КоАП РФ (незаконное воз-
награждение от имени юридического лица).
По результатам его рассмотрения суд признал юридиче-
ское лицо виновным в совершении правонарушения и 
назначил наказание в виде административного штрафа 
в размере 1 млн рублей, который оплачен в полном 
объеме .
Информация предоставлена прокуратурой г. Краснодара

  Анастасия Лисова

В России с 1 апреля 
вступают в силу сразу 
несколько социально 
значимых законов, в том 
числе касающихся пен-
сионного обеспечения и 
социальной поддержки. 

Повышение 
социальных пенсий
Выплаты пенсионерам 
проиндексируют на 8,6%. 
Это коснется пенсии по 
инвалидности, потере кор-
мильца, старости, а также 
пенсии детям, оставшимся 
без родителей. По России 
это затронет более 4 млн 
человек. Как пояснил Пред-
седатель Госдумы РФ Вя-
чеслав Володин в своем 
Телеграм-канале, никаких 
заявлений для индексации 
пенсий подавать не нужно, 
деньги будут начислены 
автоматически. 

В Минтруде сообщили, 
что для исполнения закона 
из федерального бюджета 
до конца текущего года на-
правят 33,7 млрд руб. Ранее 
были проиндексированы 
пенсии неработающим 
гражданским и военным 
пенсионерам.

Поддержка семей 
с детьми
Новая мера поддерж-
ки начнет действовать с 
1 апреля. Семьям с низкими 
доходами, в которых вос-
питываются дети от 8 до 
16 лет, начислят дополни-
тельные выплаты. Деньги 
эти семьи получат уже в 
мае. Семьей с низкими до-
ходами считается семья, 
где среднедушевой доход 
ниже прожиточного мини-
мума на душу населения, 
а имущество укладывает-
ся в установленный пере-
чень. При этом у взрослых 
членов семьи должен быть 
подтвержденный доход или 
уважительная причина его 
отсутствия. Пособие назна-
чается в размере 50%, 75% 
или 100% от прожиточного 
минимума на одного ре-
бенка. На эти цели будет 
выделено 363 млрд руб.

Что необходимо 
для получения 
соцподдержки?
С апреля процедура ста-
новится проще благодаря 
порталу Госуслуги. Заявить 
о своем согласии на ис-
пользование Единой си-
стемы идентификации и 
аутентификации можно в 
Личном кабинете. К тому 
же с апреля при назначе-
нии пособий в совокупном 
доходе семьи перестанут 
учитывать транспортные 
средства и жилье, которые 
находятся в розыске или 
под арестом. Из суммар-
ного дохода семьи также 
будут исключены жилье, 
транспорт и имущество, 

приобретенное за счет 
средств целевых субсидий, 
целевые средства на разви-
тие собственного бизнеса, 
средства маткапитала, на-
логовые вычеты и целе-
вые средства, полученные 
в рамках государственной 
поддержки для приобрете-
ния имущества.

Изменили в апреле и 
правило «нулевого дохода» 
для беременных женщин. 
Теперь, если шесть месяцев 
беременности пришлись 
на период расчета средне-
душевого дохода, женщи-
на, у которой отсутствовал 
доход, все равно сможет 
получить выплаты. Кроме 
того, правило «нулевого 
дохода» не будет приме-
няться, если на момент 
подачи заявления срок 
беременности женщины 
превышает 12 недель.

Кешбэк на детский 
отдых
Возврат средств, потрачен-
ных на детские путевки в 
санатории и оздоровитель-
ные лагеря, в размере 50% 
впервые был применен 
в прошлом году. В 2022-м 
кешбэком можно восполь-
зоваться, если вы приоб-
рели путевку начиная с 
1 апреля. Родители снова 
смогут получить назад 50% 
от стоимости туристско-
го продукта (но не более 
20 тыс. руб. за одну путевку). 
Соответствующее поруче-
ние дал правительству Пре-
зидент РФ. Заезд на отдых по 
программе туристического 
кешбэка будет возможен 
уже с начала мая. На эти 
цели будет направлено 7,5 
млрд руб., воспользоваться 
такими путевками смогут не 
менее 450 тыс. ребят.

Госуслуги доступны 
для юных россиян
С 1 апреля 14-летние под-
ростки смогут самостоя-
тельно, без надзора роди-
телей, регистрироваться 

на портале Госуслуг. Нужно 
просто зайти на портал, 
указать  паспортные 
данные, СНИЛС, номер 
телефона и электронную 
почту. Ранее на портале 
имели право регистриро-
ваться только совершенно-
летние россияне. Детей до 
14 лет по-прежнему могут 
регистрировать только их 
законные представители - 
родители или опекуны.

Новые условия по 
ипотеке
Ставка по ранее взятой 
ипотеке не изменится при 
соблюдении заемщиком 
условий договора: делать 
регулярные платежи по 
кредиту, вовремя продле-
вать страхование жизни и 
объекта недвижимости.

А вот процентная 
ставка по льготной ипо-
теке на новостройки с 
1 апреля повысится до 12%, 
лимиты кредитов тоже 
станут больше - до 12 млн 
руб. в Москве, Подмоско-
вье, Санкт-Петербурге и 
Ленинградской области, а 
в остальных регионах - до 
6 млн руб. Ранее кредиты 
выдавались под 7%, а сумма 
заемных средств не должна 
была превышать 3 млн руб. 
Новые условия пока будут 
действовать до 1 июля.

Неизменными остались 
условия программ семей-
ной, Дальневосточной и 
сельской ипотеки - ставки 
по ним сохраняются на 
уровне до 6,2 и 3% соответ-
ственно.

Быстрые платежи
Расплатиться через Си-
стему быстрых платежей 
теперь станет проще. 
Банки-участники систе-
мы СБП обязаны будут 
обеспечить возможность 
использовать мобильное 
приложение для пере-
водов по оплате услуг от 
физических лиц юридиче-
ским лицам и ИП.

Бонус для аккуратных 
водителей
ОСАГО для «безаварийных» 
водителей снизится, а вот 
для автомобилистов с ДТП 
в «характеристике» вырас-
тет. Коэффициент бонус-ма-
лус (КБМ) будет пересчитан 
с 1 апреля. 

Больше всего выигра-
ют те, кто за последние 
10 лет ни разу не попадал 
в аварию. Впервые им на-
числят коэффициент 0,46 
вместо 0,5, то есть скидка 
составит 54% (сейчас 50%). 
Таким образом, при прочих 
равных цена полиса ОСАГО 
для безаварийного води-
теля станет меньше на 8% 
в сравнении с нынешней 
минимальной ценой для 
него же. При этом макси-
мальный коэффициент, 
который применяется к 
водителям, не раз замечен-
ным в ДТП, вырастет с 2,45 
до 3,92 - то есть стоимость 
полисов возрастет более 
чем в половину.

Уголовная 
ответственность 
за фейки
Новый закон, предусматри-
вающий уголовную ответ-
ственность за публичное 
распространение ложной 
информации о работе го-
сударственных органов 
России за рубежом, всту-
пает в силу с 5 апреля. Речь 
идет о работе посольств, 
прокуратуры, Росгвардии, 
МЧС и Следственного 
комитета. Нарушителям 
будет грозить такая же от-
ветственность, как и за 
распространение фейков 
о деятельности Вооружен-
ных сил России: штраф до 
1,5 млн руб. либо лишение 
свободы сроком от одного 
до 3 лет для граждан и от 
5 до 10 лет - для должност-
ных лиц. Если же распро-
странение фейков привело 
к тяжким последствиям, 
то тюремное заключение 
может составить до 15 лет.

Пенсионеров и семьи 
с детьми поддержат
О чем говорят. С наступлением апреля в жизни 
россиян произойдет сразу несколько важных изменений

Об этом вчера 
журналистам 
сербских СМИ 
заявил ми-
нистр иностран-
ных дел России 
Сергей Лавров.
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 B  Отмечено

 Вениамин Кондратьев, 
ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:

- Ярмарки выходного дня всегда 
пользовались популярностью, а 
сегодня они реальный ресурс для 
поддержки населения и аграриев. 
Еженедельно более 150 крестьян-
ско-фермерских хозяйств, почти 
3 тысячи переработчиков и инди-
видуальных предпринимателей ре-
ализуют свежие продукты питания 
на 79 ярмарочных площадках по 
всему краю.

 C Антитеррор

Об их работе рассказал журна-
листам губернатор Вениамин 
Кондратьев. Он подчеркнул, 
что на Кубани производят 
достаточное количество про-
дуктов питания, чтобы не бес-
покоиться о дефиците.

Большим спросом на ярмарках 
пользуется молочная продук-
ция, колбасные и кондитерские 
изделия, соленья, овощи. Пред-
ставлены продукты, входящие 
в социально значимую группу: 
сливочное и подсолнечное масло, 
яйца, мука, крупы, сахар. 

За счет того, что продажи 
организованы напрямую от 
производителей, цены там на 
10-15% ниже, чем в розничных 
магазинах. Также глава региона 
отметил, что, помимо ярмарок 
выходного дня, работают и при-
дорожные ярмарки.

- В большинстве своем они 
носят сезонный характер, и ак-
тивная торговля начинается с на-
ступлением тепла, но уже сейчас 
действует более 30-ти. Там торгу-

ют фермеры, ведущие личные 
подсобные хозяйства, - сказал 
Вениамин Кондратьев.

Как сообщили в краевой 
пресс-службе, в 2021 году в крае 
были организованы 274 придо-
рожные ярмарки в 38 муници-

палитетах. На текущий год за-
планировано 290 придорожных 
ярмарок. Часть из них располо-
жат на территории автозапра-
вочных станций, соответствую-
щая договоренность достигнута 
с одной из топливных компаний.

На ярмарках цены на 
10-15% ниже розничных
Из первых рук. Жители и гости Кубани могут приобрести 
социально значимые продукты питания на 79 торговых площадках

Их включили в План обеспече-
ния устойчивого развития эко-
номики и социальной стабиль-
ности Кубани, разработанный 
в начале марта 2022 года.

- Созданный план будет допол-
няться новыми мерами, которые 
диктует нам сама жизнь, с учетом 
анализа социально-экономиче-
ской ситуации, - сказал глава края 
Вениамин Кондратьев. - Сегодня 
важно поддержать отечественное 
производство, создавать благо-
приятные условия для развития 
промышленности и сокращения 
зависимости от зарубежных това-
ров и продукции. Так, импортоза-
мещающие предприятия смогут 
получить субсидии на обеспечение 
до 30% затрат, связанных с капита-
ловложениями. На это направят 

1 млрд рублей. А Фонд развития 
промышленности края будет вы-
давать льготные займы под 0,1%.

Губернатор отметил, что 
особое внимание при разработке 
документа уделили поддержке и 
привлечению бизнеса в регион. 
В план внесли ряд изменений. 
Компании, реализующие инвест-
проекты в нашем крае, смогут 
воспользоваться господдержкой. 
Установили максимальную льгот-
ную плату по договорам аренды 
земельных участков в размере 
одного рубля для инвестпроектов 
в рамках офсетных контрактов. 
Для бизнесменов, понесших затра-
ты при работе над масштабными 
инвестпроектами, предусмотрели 
возможность их корректировки. 
Упростили и сократили в два раза 
сроки проверки проектов на со-

ответствие критериям для предо-
ставления мер государственной 
поддержки. Это поможет бизнесу 
адаптироваться и пересмотреть 
финансовые резервы. Край, в 
свою очередь, сохранит деловых 
партнеров.

Как сообщил первый вице-
губернатор края Игорь Галась, 
предусмотрен еще ряд значитель-
ных льгот.

- Точечные изменения кос-
нутся отдельных отраслей. Так, 
максимальную сумму займа по 
программе «Бизнес-оборот» для 
станкостроительной отрасли уве-
личиваем до 100 млн рублей. Ре-
зидентам промышленных парков 
Кубани предоставим субсидии на 
возмещение 50% затрат по плате 
за земельные участки на период 
строительства производств 

сроком не более 3 лет, а также за 
арендованные производствен-
ные помещения. Сельхозтоваро-
производители, которые будут 
закупать технику, произведенную 
в крае, также могут рассчитывать 
на субсидии, - проинформировал 
Игорь Галась.

Кроме того, в новой редакции 
плана сохранили минимальный 
налог на имущество для органи-
заций детского отдыха и санатор-
но-курортного лечения на 2022 
год под 0,01%.

С полным перечнем допол-
нительных региональных мер 
поддержки, внесенных в План 
обеспечения устойчивого раз-
вития экономики и социальной 
стабильности Кубани, можно 
ознакомиться на сайте краевого 
министерства экономики.

В Сочи прошли чемпионат 
России и Всероссийские сорев-
нования «Надежды России-2». 

В чемпионате по прыжкам на 
батуте приняли участие 136 спор-
тсменов из 28 регионов России. 
Краснодарский край представи-
ли 20 батутистов. Наши прыгуны 
завоевали 4 золотые медали, 2 
серебряные и 3 бронзовые. 

- Поздравляю кубанцев с 
успешным выступлением на 
соревнованиях. В крае уже 
свыше 2,5 тысяч спортсменов 
профессионально занимаются 
прыжками на батуте. Кубань - 
один из лидеров по развитию 
данного вида спорта в стране, 
это подтверждается сотнями 
завоеванных медалей на все-
российских и международных 
соревнованиях за последние 
годы, - сказал заместитель главы 
Краснодарского края Александр 
Власов.

В индивидуальных прыжках 
первое и второе место у женщин 
взяли Ирина Кундиус и Мэри 
Голота, а у мужчин второе место 
занял Дмитрий Ушаков, бронза у 
Романа Неудачина. В синхронных 
прыжках у женщин первое место 
завоевала Анжелика Алышева, а 
бронзу поделили Виолетта Кар-
пова и Анжелика Алышева. У 
мужчин золото в данной дис-
циплине взял Роман Неудачин. 
Также первое место в акробати-
ческой дорожке у Александра 
Лисицына.

В юниорских Всероссийских 
соревнованиях «Надежды России-
2» по прыжкам на батуте при-
няли участие 177 спортсменов, 
в том числе 32 кубанских бату-
тиста. По итогам выступлений 
у наших спортсменов 2 золота, 
1 серебро и 1 бронза. Отличи-
лись Виталий Чивяга, Александра 
Лямина, Александр Щербаков и 
Артем Джлавян.

Дополнительные меры поддержки предприятий края

Кубанские батутисты завоевали 13 медалей 

   Подготовила Елена Дубова

Не прикасайтесь 
к бесхозной 
находке!

 Максим Куликов

Если вы обнаружили 
предмет, который, по 
вашему мнению, не 
должен находиться 
в данном месте, не 
оставляйте этот факт 
без внимания.

Подозрение может вызы-
вать забытая вещь в об-
щественном транспорте. 
Постарайтесь выяснить, 
чья она и кто ее мог оста-
вить. Если хозяина не 
удалось обнаружить, не-
медленно сообщите о 
находке водителю (ма-
шинисту). Если неизвест-
ный предмет найден в 
подъезде своего дома, 
опросите соседей - воз-
можно, он принадлежит 
им. Если вы обнаружили 
неизвестный предмет в 
учреждении, немедлен-
но сообщите о наход-
ке администрации или 
охране.
Особенно следует об-
ратить внимание на 
оставленные чемоданы, 
сумки, портфели, короб-
ки, свертки, игрушки и 
другие бесхозные пред-
меты, в которых могут 
находиться самодель-
ные взрывные устрой-
ства.
Взрывное устройство в 
здании, как правило, за-
кладывается в подвалах, 
на первых этажах, около 
мусоропровода, под лест-
ницей. 

Действия при обнару-
жении подозрительно-
го предмета:
1. Не трогайте, не под-
ходите, не передвигайте 
обнаруженный предмет. 
Вблизи этого предмета 
не курите, не используй-
те мобильный телефон.
2. Немедленно сообщите 
о находке в правоохра-
нительные органы по те-
лефонам 01, 02 или 112.
3. Зафиксируйте время и 
место обнаружения.
4. Освободите от людей 
опасную зону в радиусе 
не менее 100 метров.
5. По возможности обе-
спечьте охрану подозри-
тельного предмета опас-
ной зоны.
6. Необходимо обеспе-
чить (помочь обеспе-
чить) организованную 
эвакуацию людей с тер-
ритории, прилегающей к 
опасной зоне.
7. Дождитесь прибытия 
представителей право-
охранительных органов, 
укажите место располо-
жения подозрительного 
предмета, время и обсто-
ятельства его обнаруже-
ния.
8. Далее действуйте по 
указанию представите-
лей правоохранитель-
ных органов.
9. Не сообщайте об 
угрозе взрыва никому, 
кроме тех, кому необхо-
димо знать о случившем-
ся, чтобы не создавать 
панику.

ee ФОТООО: Д: ДЕНИС ИСИСИ ЯКОВКОВОВВЛЕВ,ЛЕВ,ЛЕЛ «КИ»

 e ФОТО: ВЛАДИМИР НОВИКОВ
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 Юрий Бурлачко, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗСК: 

- Возможность выделения земельных 
участков без проведения торгов - эффек-
тивный инструмент экономической 
политики. С его помощью органы 
власти смогут оперативно поддер-
жать тех производителей или 
конкретные проекты, которые 
представляются стратегически 
значимыми для региона. Вот и 
сейчас такая целенаправленная 
поддержка будет оказана при создании сети объектов газоза-
правочных станций. Это сулит Кубани не только экономическую 
выгоду, но и экологические плюсы. Переход на газ позволит за-
метно снизить вредные выбросы в атмосферу. 

ee Качча естестествово в дордд ог ог о длядляляля КуКуКуК банбанбанба и пи пи предреддре ельелььно но но важважно:но:о у у уу наснасас тртрретиетиетиетий пй пй пй по о о о
чисии лененленнососо ти тити парпарпаркк легкегкегкегковыовыовыовых ах ах ах втовтотовтомобмобмобм илеилеилил й -й -й -й попоочтичтии 2 2 2 милмилмиллилиолиона,на,на, мнмнмнно-о-о-
жесжесжествтвотв гргргрузоузоузоперперп еевоевое зокзокзокк в в вв порпорпорпорты.тыты.т     / ВС/ ВССЕ ФОЕ ФОФООТО:ТО::О ДЕНИДЕНИДЕНИДЕНИС ЯКС ЯКЯС ОВЛЕОВЛЕЛЕВ, «В, «КИ»КИ»КИ

eeee СоСоСоСоздаздаздазданиениение сесесесетититити газгазгазгазозаозаозаозапрапрапраправочвочвочвочныхныхныхных стстстстанцанцанцанций ий ийий дасдасдаст Кт Кт Кт Кубани не 
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Дорожный фонд увеличили, 
мировым судьям помогли
Сессия. На пленарном заседании депутаты рассмотрели более 40 вопросов. 
Провел его спикер кубанского парламента Юрий Бурлачко

 Марина Аванесова

Список льготных 
лекарств расширили
Министр здравоохранения 
края Евгений Филиппов 
сообщил, что в связи с из-
менением федерального 
законодательства внесены 
поправки в Территориаль-
ную программу бесплатно-
го оказания медпомощи. 
Теперь, например, меди-
цинских инструментов за 
счет ОМС разрешено при-
обретать на сумму до 1 млн 
руб. (если у медучреждения 
нет задолженности по кре-
дитам). Перечень жизнен-
но необходимых лекарств, 
отпускаемых бесплатно, 
увеличен на 22 наимено-
вания. Препараты смогут 
использовать для лечения 
10 заболеваний, среди них - 
спинально-мышечная атро-
фия, муковисцидоз, рас-
сеянный склероз. 

- Улучшение системы 
здравоохранения всегда 
было и остается задачей 
номер один. Изменения в 
тарифы на медпомощь за 
счет ОМС финансово под-
держит наши медоргани-
зации, повысит качество 
услуг. В результате у жи-
телей появится возмож-
ность более оперативного 
и квалифицированного ле-
чения. В условиях нынеш-
них санкций будет сделано 
все, чтобы защитить права 
наших граждан на гаранти-
рованную и качественную 
медпомощь, - прокоммен-
тировал изменения в про-
грамме Юрий Бурлачко. 

Нагрузка на судей 
теперь равномерна
Сессия внесла корректи-
ровки в краевой закон о 
создании судебных участ-
ков и должностей мировых 
судей.

Председатель комитета 
по вопросам законности, 
правопорядка и правовой 
защиты граждан Андрей 
Горбань объяснил, что эти 
поправки уточнили гра-

ницы судебных участков 
в городах и районах края 
для того, чтобы нагрузка на 
мировых судей оказалась 
равномерной.

Из 270 судебных участ-
ков в 98 были изменены 
границы, в том числе в 
самых густонаселенных 
муниципалитетах, таких 
как Анапа, Геленджик, 
Сочи, Краснодар, Горячий 
Ключ, Приморско-Ахтарск, 
Темрюк, Крымск и др. 

Юрий Бурлачко заме-
тил, что край растет, меня-
ются как границы населен-
ных пунктов, так и число 
жителей в них. 

- В некоторых случаях 
это привело к тому, что за-
метно увеличилась нагруз-
ка на мировых судей. Это 
как им осложняет работу, 
так и жителям создает про-
блемы. Право на судебную 
защиту и отстаивание 
своих интересов - одно из 
важнейших гражданских 
прав. И задача законодате-
лей - надежно его гаранти-
ровать, для чего вместе с 
местным самоуправлением 
и судейским сообществом 
был разработан этот зако-
нопроект, - сказал спикер 
ЗСК. 

Для дорожного 
фонда нашли новый 
источник
Документ разработан ми-
нистерством транспорта 
и дорожного хозяйства 
края, и представил его ми-
нистр Алексей Переверзев. 
Он объяснил, что теперь 
дорожный фонд можно 
пополнить за счет дохо-
дов краевого бюджета от 
налога на имущество, взи-
маемого с автомобильных 
дорог общего пользования 
регионального и межму-
ниципального значения. В 
регионе таким налогопла-
тельщиком является «Крас-
нодаравтодор» - только в 
прошлом году он уплатил 
в краевой бюджет 850 млн 
руб. налогов.

По мнению Юрия Бур-
лачко, качественное со-
стояние дорог предель-
но важно для Кубани. 
- У нас очень плотная до-
рожная сеть, третий по 
численности парк легко-
вых автомобилей в стране - 
около 2 млн машин, боль-
шое число грузоперевозок 
в портах. Каждое лето де-
сятки тысяч автомобилей 
движутся в сторону моря. 
Нагрузка растет год от 
года - и продолжит увели-
чиваться дальше. Поэтому 
в рамках региональных 
проектов по улучшению 
дорог выделяем значитель-
ные средства. Внесенные 
корректировки усилят эту 
работу, увеличат финанси-
рование в дорожном хозяй-
стве, - прокомментировал 
Юрий Бурлачко. 

Госпрограммы 
выполнены на 96%
По словам министра эко-
номики края Алексея Юр-
таева, в 2021 году объем 
средств федерального и 
краевого бюджета на реа-
лизацию 26 госпрограмм 
составил более 321 млрд 
руб. Бюджетные назна-
чения по всем програм-
мам выполнены на 96%. 
Приоритетными в 2021-м 
было повышение качества 
жизни, решение экономи-
ческих и социальных задач.

Бюджет, как и прежде, 
сохранял социальную 
направленность - более 
223 млрд руб., или 73% - 
пошли на социалку. При 
этом на образование - 
63,5 млрд руб., здравоох-
ранение - 64,9 млрд, на 
соцподдержку, в том числе 
детей и семей, имеющих 
детей, - 74,9 млрд руб.

Юрий Бурлачко под-
черкнул, что исполнение 
госпрограмм находится на 
постоянном контроле де-
путатов:

- Их успешная реали-
зация - залог достойного 
будущего всего края, его 

экономики и социальной 
сферы. Каждая из про-
грамм по-своему решает 
общую для всех задачу: по-
вышение качества жизни 
кубанцев, поддержку 
слабо защищенных граж-
дан, упрочение реального 
сектора экономики. Поэто-
му выполнение програм-
мных мероприятий будет 
и впредь оставаться под 
самым пристальным кон-
тролем органов муници-
пальной и государствен-
ной власти. Мы и далее 
намерены добиваться без-
условного соблюдения на-
меченных сроков, полного 
и целевого расходования 
бюджетных средств. 

Землю под газовую 
заправку - без торгов
- Одним из ключевых ме-
роприятий по развитию 
рынка газомоторного то-
плива является создание 
сети заправок, удобной для 
потребителя. Но для раз-
вития соответствующей 
инфраструктуры крайне 
важен подбор необходи-
мых земельных участков, 
которые должны быть 
расположены в непосред-
ственной близости от 
крупных транспортных 
магистралей. При этом 
основное условие для раз-
мещения сети газовых за-
правок - возможность полу-
чения инвестором земли 
в аренду без проведения 
торгов: они могут растяги-
ваться на срок от трех до 

девяти месяцев, - объяснил 
суть нового законопроекта 
председатель комитета по 
вопросам ТЭК, транспорта 
и дорожного хозяйства Вла-
димир Чепель.

По мнению авторов 
документа, предоставле-
ние земельных участков 
в аренду без проведения 
торгов тем, кто готов вло-
житься в строительство 
газозаправочных станций, 
станет для бизнеса до-
полнительным стимулом. 
Ведь при таких условиях 
значительно сокращается 
время оформления прав на 
землю, гарантируется полу-
чение инвестором участка 
и снижаются затраты на 
конкурсные и аукционные 
процедуры.
 
Займ для 
самозанятых 
увеличили до 
миллиона
По словам председателя 
комитета по финансово-
бюджетной, налоговой и 
экономической политике 
Ивана Артеменко, в ноябре 
прошлого года Совет зако-
нодателей Краснодарско-
го края поддержал проект 
федерального закона, за-
крепляющего право ми-
крофинансовой организа-
ции выдавать заемщикам 
микрозаймы. Делать это, 
правда, допускается только 
в случае, если сумма основ-
ного долга заемщика перед 
этой микрофинансовой ор-
ганизацией не превышает 
7 млн руб. (в настоящее 
время - предел до 5 млн 
руб.).

- Поправкой ЗСК пред-
лагается увеличить мак-

симальную сумму займа 
для физических лиц с 
500 тыс. руб. до 1 млн руб. 
на предпринимательские 
цели, - сообщил Иван Ар-
теменко.

Ожидается, что эти из-
менения положительно 
скажутся на формирова-
нии имущественной базы 
самозанятых граждан, в 
том числе на росте их фи-
нансовой устойчивости. 

- На конец марта этого 
года уже более 180 тыс. 
кубанцев выбрали специ-
альный налоговый режим 
«Налог на профессиональ-
ный доход». Думаю, это 
далеко не потолок. Сама 
структура нашей эконо-
мики благоприятствует 
развитию таких органи-
зационных форм. Они с 
успехом смогут проявить 
себя в сфере сельхозпро-
изводства, ее переработ-
ки, оказания различных 
услуг, особенно в санатор-
но-курортной отрасли. 
Но в нынешних условиях 
для многих направлений 
работы малого бизнеса 
полмиллиона рублей не 
являются достаточной 
суммой. Некоторые виды 
предпринимательской де-
ятельности требуют более 
серьезного стартового ка-
питала. 

Считаю, что предлагае-
мая нами поправка будет 
иметь не только экономи-
ческий эффект, но и по-
может укрепить социаль-
ную стабильность нашего 
общества, что очень важно 
в условиях нарастающих 
антироссийских санкций, - 
прокомментировал доку-
мент Юрий Бурлачко.
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Практически каждый из 
16 вопросов очередного 
заседания отвечал на 
вопросы: сколько? или 
на сколько? Народные 
избранники заслушали 
отчет о работе полиции, 
приняли решение об 
увеличении городского 
бюджета, определили 
границы территорий для 
новых ТОС, дали имена 
Героев улицам города и 
многое другое.

Переезжают многие, 
но закон соблюдают 
не все
Отчет начальника Управле-
ния МВД России по городу 
Краснодару полковника по-
лиции Дмитрия Остапенко 
о деятельности гарнизо-
на  народные избранни-
ки слушали максимально 
внимательно. И именно 
доклад Дмитрия Павловича 
стал основой обсуждения 
и вызвал много вопросов. 

Главные цифры до-
клада: в прошлом году 
было рассмотрено 11 553 
обращения граждан, за-
регистрировано 21 500 
преступлений, что на 2456 
преступлений больше по 
отношению к 2020 году. По 
итогам первых двух меся-
цев текущего года в Крас-
нодаре зарегистрировано 
3457 преступлений, рост 
преступности составил 4%.

Конечно, депутатов 
интересовала причина 
увеличения. Как отме-
тил полковник полиции, 
рост  напрямую связан с 
внутренней и внешней 
миграцией населения, на 
сегодняшний день это одна 
из самых актуальных тем 
в городе. Инвестиционная 
привлекательность Крас-
нодара, его развивающаяся 
инфраструктура влияют 
на поток новых жителей, 
которые далеко не всегда 
оказываются добропоря-
дочными гражданами. 

Однако удалось сни-
зить количество тяжких и 
особо тяжких преступле-
ний, таких, как убийства, 
изнасилования, а также 
сократить остаток нерас-
крытых дел и увеличить  
раскрываемость. Уменьши-
лись и кражи из квартир, в 
торговых объектах,  угон 
транспортных средств.

Эти мозги - да 
в мирных бы целях
Одним из орудий преступ-
ников в последнее время 
стали информационно-
телекоммуникационные 
технологии. Они преиму-
щественно используются 
при совершении краж и 
мошенничеств, а также 
преступлений в сфере не-
законного оборота нар-
котических средств, рас-
пространения фальшивых 
денежных билетов Банка 
России. На территории 
Краснодара за 2021 год 

было зарегистрировано 
4871 преступление, совер-
шенное с использованием 
средств мобильной связи, 
сети Интернет, а также 
с незаконным списани-
ем денежных средство со 
счетов банковских карт. 
Из них: по кражам с бан-
ковского счета - 1001 пре-
ступление, по мошенни-
чествам с использованием 
информационно-телеком-
муникационных техно-
логий (сети Интернет, 
средств мобильной связи 
и т.д.) -  3870.

Еще одна актуальная тема - 
борьба с наркотиками. За 
прошлый год из незаконного 
оборота было изъято более 
41 кг наркотиков, которые 
были ввезены на террито-
рию города Краснодара так 
называемыми курьерами, 
не являющимися жителями 
города, работающими на те 
или иные интернет-магазины 
по реализации наркотиче-
ских средств, использующие 
при этом даркнет-сегмент 
интернета, который скрыт из 
общего доступа. Соединение 
в нем устанавливается между 
доверенными пирами (участ-
никами) в зашифрованном 
виде, с использованием не-
стандартных портов и про-
токолов.

Чтобы предупредить 
наркоманию и преступ-
ность среди подростков и 
молодежи, в учебных за-
ведениях города в течение 
года полицейские постоян-
но проводят рейды. Только 
за прошлый год во время 
таких проверок удалось 
выявить 330 интернет-ре-
сурсов с противоправным 
контентом, сейчас они все 
заблокированы. Также 
ликвидировано более 500 
надписей, отсылающих 
на 11 сайтов, связанных с 
пропагандой и распростра-

нением наркотических ве-
ществ.

 
Участкового надо 
знать в лицо
Отдельное внимание Дми-
трий Остапенко заострил 
на необходимости сотруд-
ничества с депутатским 
корпусом в вопросах вы-
деления новых помещений 
для организации работы 
двух участковых пунктов 
полиции и оказания со-
действия в проведении 
ремонтных работ в 10 
участковых и в 3 обычных 
пунктах полиции.

Дмитрий Павлович 
подробно рассказал о де-
ятельности правоохрани-
тельных органов по обе-
спечению безопасности 
дорожного движения. 

Разговор получился 
долгим, депутаты спраши-
вали полковника полиции 
о разных направлениях 
деятельности гарнизона. 
Председатель городской 
Думы Краснодара Вера 
Галушко сделала акцент 
на работе участковых. 
Именно они  ближе всех 
к населению, являются 
первыми помощниками 
на избирательных участ-
ках. Хотелось бы, чтобы о 
работе участковых, да и их 
самих, краснодарцы знали 
как можно больше. 

В целом депутаты удов-
летворительно оценили де-
ятельность Краснодарско-
го гарнизона полиции, но 
рекомендовали повысить 
результативность опера-
тивно-разыскной деятель-
ности и раскрываемость 
преступлений. 

- Согласно федерально-
му законодательству по-
лиция регулярно инфор-
мирует государственные 
и муниципальные органы 
о своей деятельности, - го-
ворит Максим Бурлачко, 
председатель комитета 
по вопросам законности, 

правопорядка и правовой 
защиты граждан. - В Крас-
нодаре выстроено взаимо-
действие между гарнизо-
ном полиции и депутатами. 
Отчет Дмитрия Павловича 
Остапенко показал, как ра-
ботают наши правоохрани-
тельные органы в любых, 
порой очень сложных усло-
виях. Хотелось бы отметить 
положительную динамику 
по линии противодействия 
экономическим преступле-
ниям: выявлено 411 пре-
ступлений, но главное - 
удалось добиться возме-
щения гражданам матери-
ального ущерба на сумму 
более 2,5 млрд рублей. В 
своем отчете Дмитрий 
Павлович также затронул 
тему киберпреступности 
и отметил, что с 24 февра-
ля количество киберпре-
ступлений сократилось в 
разы. Выводы мы можем 
сделать сами. Сейчас в пра-
воохранительные органы 
привлекается огромное 
количество новых квали-
фицированных сотрудни-
ков, для того чтобы наши 
полицейские были на шаг 
впереди преступников и 
могли максимально опера-
тивно раскрывать кибер-
преступления.

Больше чем 
на миллиард
На 29-м заседании были 
внесены достаточно суще-
ственные изменения в ре-
шение городской Думы о 
бюджете на 2022-24 годы.

-  За счет краевых 
средств, передаваемых 
бюджету города, получено 
на текущий год 988 млн 
рублей, на следующий - 393 
млн и на 2024 год - 462 млн 
рублей, - прокомментиро-
вал председатель комитета 
по экономике, финансово-
бюджетной и налоговой по-
литике Вадим Дьяченко. - 
Но это не все изменения: 
за счет остатков денежных 

средств с 2021 года доход-
ная часть бюджета увели-
чится на 276 млн рублей. 
А в целом бюджет города 
на 2022 год увеличен на 
1 млрд 264 млн рублей. Со-
ответственно, увеличена и 
расходная часть местного 
бюджета.

Средства пойдут на 
ремонт автомобильных 
дорог и системы ливневых 
канализаций, оснащение 
новой школы на 1550 мест 
в мкрн Почтовом, выкуп 
муниципалитетом детско-
го сада на улице Конгрес-
сной на 280 мест, проведе-
ние наружного освещения 
в городе, благоустройство 
общественной террито-
рии - тропы здоровья на 
улице Береговой, покупку 
жилья детям-сиротам.

В честь Героев 
Первой мировой 
войны
Семь улиц станицы Елиза-
ветинской будут названы 
именами казаков, которые 
охраняли южные границы 
Кубани еще при царском 
режиме - такое решение 
приняли народные избран-
ники. 

- На рассмотрение в 
Краснодарскую межведом-
ственную топонимическую 
комиссию поступило хо-
датайство инициативной 
группы граждан и ООО «СЗ 
«ИНСИТИ» с предложением 
наименовать улицы ста-
ницы в честь прославлен-
ных кубанцев. Это Федор 
Елисеев, Василий Гамалий, 

Виктор Скоробогатый, 
Виктор Феськов, Дмитрий 
Вербицкий, Михаил Давы-
дов и Евдоким Ермолен-
ко. Комиссия поддержа-
ла идею, и мы, депутаты, 
тоже. Имена наших зем-
ляков будут увековечены. 
Когда-то они воевали за 
наше мирное небо, а на-
зывая улицы их именами, 
мы отдаем дань памяти, - 
высказал  общую точку 
зрения заместитель пред-
седателя гордумы Зорик 
Садоян.

Еще один вопрос, который 
был рассмотрен на 29-м за-
седании, касался установле-
ния границ территорий, на 
которых осуществляется тер-
риториальное общественное 
самоуправление.  

- Новые границы были 
определены для вновь соз-
данных ТОСов, их семь, 
а также внесены уточ-
нения для действующих 
17 ТОСов, - продолжил 
тему Зорик Садоян. - Хо-
чется отметить, что в Крас-
нодаре создан и работает 
2101 орган территориаль-
ного общественного само-
управления. Мало того, 
продолжается их активное 
развитие. Эффект от их де-
ятельности  значительный. 
Председатели ТОС знают 
обо всех проблемах терри-
торий, помогают нам быть 
в курсе  любого вопроса, а 
мы, в свою очередь, помо-
гаем их решить.

Когда количество имеет значение
Подробно. 29-е заседание городской Думы Краснодара было, как никогда, 
насыщено цифрами

 B Замечание

 Вера Галушко, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ КРАСНОДАРА:

- Программа наказов избирателей  очень 
важна для каждого депутата, она включает 
в себя просьбы жителей Краснодара. Радует, 
когда в наших силах их выполнить. Сегодня в числе приоритет-
ных задач - создание условий для досуга детей. Скоро каникулы, 
нужно, чтобы в нашем городе появлялось как можно больше 
игровых и спортивных площадок. Благодаря выделению по про-
грамме более 6 миллионов рублей, многое будет сделано в этом 
направлении. И выполнить это необходимо до 1 июня, чтобы в 
День защиты детей мы сделали юным краснодарцам отличный 
подарок.

 B Точка зрения

 Владимир Белоусов, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
ПО СОБСТВЕННОСТИ, ПРИВАТИЗАЦИИ, ЗЕМЛЕУСТРОЙСТВУ:

- Сегодня рассмотрели вопросы, которые 
входят в сферу деятельности нашего 
комитета. Первый - это утверждение 
прогнозного плана приватизации, и 
второй - передача объектов в госу-
дарственную собственность. То, что 
касается утверждения плана привати-

зации, мы знаем, что это одна из постоянно действующих статей 
пополнения городского бюджета. Да, с каждым годом объектов 
становится меньше,  тем не менее в прошлом году городская 
казна именно за счет этой сферы деятельности была пополнена 
на 34 млн рублей. Я думаю, что и в наступившем году эта сумма 
будет в таких же пределах.  
По второму вопросу - речь идет о станице Елизаветинской, там в 
аренде находился Центр социального обслуживания населения, 
но в соответствии со всеми регламентирующими документами 
и федеральным законом было принято решение о его передаче 
в государственную собственность. 
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 Вадим Дьяченко, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
КОМИТЕТА:

- Мой избиратель-
ный округ - 
это историче-
ская часть нашего 
города, на терри-
тории которой на-
ходятся памятни-
ки архитектуры, 

культуры, охраняемые законом, 
дома и улочки, которым не один 
век. Занимаясь благоустройством 
дворов, улиц, обновляя обвет-
шавшие коммуникации, создавая 
комфортные условия для жизни 
горожан, мы стараемся сохранить 
уникальность и неповторимость 
центральной части нашего 
города.

 Михаил Самойленко, ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА:

- На территории моего избирательного округа нахо-
дится мемориальный комплекс в парке культуры и 
отдыха имени 30-летия Победы. Главной достоприме-
чательностью парка стала выставка военной техники 
под открытым небом. На территории комплекса стоит 
памятная стела, посвященная Героям Советского 
Союза - участникам боев на Кубани, которая была от-
крыта в дни празднования 40-летия Победы. Сегодня 

я совместно со специалистами городской администрации занимаюсь 
решением вопроса о проведении реставрационных работ памятной 
стелы, с уточнением списка имен Героев Советского Союза, выбитых 
на стеле.

  Татьяна Гелуненко, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ:

- Эта работа приносит свои положительные резуль-
таты как для Краснодара в целом, так и для моего 
избирательного округа. Как работник социаль-
ной сферы, естественно, я много внимания уделяю 
именно социальным проектам. Так, в канун праздно-
вания Нового года по моему предложению депутаты 

городской Думы собрали необходимые средства для приобретения 
игрушек, конфет, одежды, которые были  вручены ребятишкам, нахо-
дящимся на лечении в медицинском стационаре.

 Вячеслав Кравченко, СЕКРЕТАРЬ КОМИТЕТА:

- На территории округа №8 находятся спортивные 
площадки, которые уже практически не используют-
ся. Они не соответствуют требованиям безопасности 
и нуждаются в обновлении. Понимая всю важность 
вопроса, учитывая многочисленные обращения 
своих избирателей, я занимаюсь этим вопросом и 
делаю все возможное для восстановления  спортив-

ных площадок.
 

  Евгений Муравьев, ДЕПУТАТ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА №1:
- В моем избирательном округе находится террито-
рия «Остров Масленицы», которой в марте 2021 года 
присвоен статус особо охраняемой природной тер-
ритории местного значения, природной рекреаци-
онной зоны. Занимая активную позицию в вопросах 
благоустройства зеленых зон, моя команда прини-
мала активное участие в обсуждении и разработ-
ке мероприятий обеспечения функционирования и 

контроля за состоянием территории «Остров Масленицы».

В очень непростых экономических условиях депутатам городской 
Думы совместно с администрацией города приходится принимать 
решения о благоустройстве зеленых зон, оборудовании территории 
города для маломобильных граждан, решать вопросы об обновлении 
парка общественного транспорта, строительстве новых и ремонте уже 
существующих дорог. Проблем в городе много. И с помощью краевой 
администрации, участии в федеральных программах главные социаль-
ные программы и взятые депутатами обязательства будут выполнены, 
уверены народные избранники.

  Анастасия Лисова
 e ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

В прошлом году комитет 
провел 11 заседаний, на ко-
торых было рассмотрено 
более 200 проектов решений 
городской Думы и вопросов, 
не требующих обсуждения 
на заседаниях Думы. Основ-
ными темами обсуждений 
стали: внесение изменений в 
местный бюджет, вопросы на-
полняемости доходной части 
бюджета города, целевое и 
эффективное расходование 
бюджетных средств.

В начале заседания депутаты ко-
митета обсудили итоги исполне-
ния местного бюджета за 2021 
год. По сравнению с предыдущим 
годом поступления по доходам 
в местный бюджет в целом уве-
личились более чем на 5 млрд 
рублей. Налоговых и неналого-
вых доходов в бюджет поступило 
22 млрд 694 млн 583 тыс. рублей. 

 B Справка «КИ»

Из общей суммы налоговых и 
неналоговых доходов местного 
бюджета основная доля посту-
плений приходится на:
 налог на доходы физических 
лиц - 39%; 
 налоги на совокупный доход - 23%; 
 земельный налог - 10,5%; 
 налог на прибыль - 8,7%; 
 налог на имущество физических 
лиц - 5,9%; 
 арендную плату за землю - 3,6%.

- Бюджетное назначение по на-
логовым и неналоговым доходам 
за 2021 год выполнено на 103%, 
перевыполнение составило 652 
миллиона 239 тысяч рублей, - до-
ложил журналистам председатель 
комитета Вадим Дьяченко.

Депутатами комитета совмест-
но с администрацией Краснода-
ра, специалистами налоговых, 
правоохранительных ведомств 
и службой судебных приставов в 
течение года проводилась работа 
по наполнению доходной части 
местного бюджета, сокращению 
задолженности по налоговым и 
неналоговым доходам. 

Формирование плановых пока-
зателей и исполнение расходной 
части местного бюджета в 2021 
году проходило по 24 муници-
пальным программам, с учетом 
региональных и федеральных 
проектов.

Больше всего - 35 млрд 49 млн 
руб. - было направлено на реали-
зацию четырех муниципальных 
программ.

- В рамках этих программ в 
городе строятся новые школы, дет-
ские сады, поликлиники, дороги 
и многое другое. Так, в 2021 году 
выполнен капитальный ремонт 
детского образовательного учреж-
дения №11, в 39 школах выполнен 
капитальный и текущий ремонт 
пищеблоков. В 22 образовательных 
организациях проведены работы 
по ремонту и установке систем 
внутреннего и наружного видео-
наблюдения, в 265 установлена 

тревожная сигнализация, - расска-
зал Дьяченко. 

В прошлом году на строитель-
ство, архитектуру, развитие объ-
ектов инженерной, социальной 
инфраструктуры и дорожного 
хозяйства было потрачено более 
5 млрд руб., построено 2 детских 
сада, 4 школы, на территории 
школы №37 установили спортив-
ные сооружения. Кроме этого, 
приобрели 3 дошкольные обра-
зовательные организации, еще 
3 были реконструированы.

Комплексное развитие в сфере 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, благоустройства и озелене-
ния профинансировано более 
чем на 3 млрд руб. Больше всего 
средств из этой суммы было по-
трачено на озеленение и ремонт 49 
муниципальных квартир.

Ежеквартально на заседаниях 
комитета заслушивался и обсуж-
дался доклад директора департа-
мента финансов администрации 
об итогах исполнения местного 
бюджета за прошедший квартал. 
Контрольно-счетной палатой пред-
варительно проводился анализ 
отчета об исполнении бюджета. В 
процессе выявлялись как недостат-
ки финансирования мероприятий 
из местного бюджета, так и замеча-
ния по ведению отчетной докумен-
тации главными распорядителями 
бюджетных средств, нецелевое 
расходование бюджетных средств 
и т.д. В ходе обсуждения на заседа-
ниях комитета вырабатывались 
рекомендации по исправлению 
замечаний Контрольно-счетной 
палаты.

- Еженедельно департаментом 
финансов администрации Крас-
нодара в комитет представляется 
информация о наполняемости до-
ходной части местного бюджета. В 
рабочем порядке депутатами про-
водится мониторинг исполнения 
доходной части бюджета, анали-
зируются факты отклонения по-
ступлений налоговых и неналого-
вых доходов от запланированного, 
анализируется выполнение плана 
мобилизации доходов в местный 
бюджет по внутригородским окру-
гам, - доложил председатель ко-
митета. 

- Особое внимание депутаты 
уделяют расходам, предусмотрен-
ным в местном бюджете на вы-
полнение решений судебных 
органов. При выявленных нару-
шениях принимается решение о 
привлечении к ответственности 
должностных лиц, чьи действия 
или, напротив, бездействие на-
несли ущерб бюджету города, - 
добавил депутат.

В ноябре 2021 года прошли публич-
ные слушания по проекту местного 
бюджета на 2022 год и на плановый 
период 2023 и 2024 годов. Доходы 
местного бюджета с учетом краевых 
и собственных средств - 42 млрд 191 
млн руб., и это рекорд.

- Расходная часть местно-
го бюджета на 2022 - 2024 годы 
сформирована на основе 24 му-
ниципальных программ. Как и 
в предыдущие годы, основную 
долю расходов местного бюджета 
составляют расходы социальной 
сферы, объем которых, с учетом 
субсидий и субвенций, предо-
ставляемых местному бюджету из 
краевого бюджета, предусмотрен 
в сумме более 23 млрд руб. На 
всех уровнях бюджетной системы 
России подходы к формированию 
расходов бюджетов на 2022 - 2024 
годы довольно жесткие из-за огра-
ниченности финансовых ресур-
сов, - проинформировал Вадим 
Александрович.

Депутаты комитета по эко-
номике, финансово-бюджетной 
и налоговой политике работа-
ют не только в комитете, но и в 
своих избирательных округах, 
ведут прием граждан, прини-
мают участие в работе квар-
тальных и домовых комитетов, 
участвуют в сходах граждан, а 
также в течение 2021 года вели 
прием граждан в региональной 
общественной приемной пред-
седателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева и общественной 
приемной местного отделения 
партии «Единая Россия», прини-
мали участие в мероприятиях, 
проводимых администрацией 
Краснодара.

Растите, доходы, большие и... 
еще больше
Отчитались. В городской Думе подвели итоги работы комитета по экономике, 
финансово-бюджетной и налоговой политике за 2021 год

BB СтСтС олололькькькооо

На На пропрограграммуммумму 
«Ра«Ра«Р звизвитиетие обобоб--
разразазоваованиянияия в в в 
мунмунунициицииципалпалпальноьноьном м м 
обробробразоазоазованванвании ииии 
горгоргород од од КраКраКрасносносно---
дардардар» в» в» в 202020212121 годгодгоду у у 
былбылбыло по по потротротрачеачеачено но но 
18 18 18 млрмлрмлрд 1д 1д 120 20 20 млнмлнмлн 
рубрубруб. Н. Н. На ра ра развазвазвитиитиитие ее 
тратратранспнспнспортортортнойнойной сисиси---
стестестемы мы мы в гв гв гранранраницаицаицаххх
КраКраКрасносноснодардардара ба ба былоылоыло 
изризризрасхасхасходоодоодованванвано о о 
8 м8 м8 млрдлрдлрд 4747470 м0 м0 млнлн лн 
рубрубруб. В. ВВ этэтэту су су суммуммумму у у
вошвошвошел ел ел ремремремонтонтонт 
автавтвтомоомоомобилбилбильныьныьныхх х 
дордорог,ог, прприобиобре-ре-р
тентентено 3о 3о 33 т3 т3 рамрамрамваяваявая и ии
12 12 2 автавтав обуобуобусовсовсов..

 B Комментарии
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Инфодемия, фейки, истерия: как 
перестать беспокоиться из-за новостей
Служба поддержки. Новостные каналы переполнены негативными сообщениями, 
от которых можно впасть в депрессию. «КИ» узнали, как не захлебнуться в этом потоке

 Марина Утукина
 e ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

На днях специалисты по-
пулярного маркетингового 
агентства провели исследова-
ние и выяснили, что в России 
вырос спрос на антидепрес-
санты. Пандемию коронавиру-
са сменила инфодемия - 
огромный поток информации, 
в том числе фейковой, о поли-
тической обстановке вокруг 
нашей страны. Чтобы огра-
дить себя от переживаний, 
психологи обычно советуют 
абстрагироваться от плохих 
новостей и переключать вни-
мание на позитивные темы. 
Но как быть, если не читать и 
не слышать о происходящем 
на Украине просто нет воз-
можности?

Поддержка для студентов
Катя учится в Кубанском государ-
ственном университете на послед-
нем курсе. Как и большинство 
россиян, она внимательно следит 
за новостями в мире и стране. 
Причину, наверное, объяснять 
не нужно - и так все ясно. Россий-
ская спецоперация на Украине, 
санкции и полное отрицание за-
падными странами проблемы - 
главные темы для обсуждения вот 
уже почти месяц.

Но у Кати есть еще один повод 
со страхом ждать новостей с Укра-
ины - там живут ее близкие род-
ственники. Каждый раз, читая 
о том, как мирное население 
соседней страны прячется в под-
валах от обстрелов, она бросается 
звонить родным. Напряженное 
ожидание исхода ситуации не 
могло не отразиться на психо-
логическом состоянии нашей 
героини. 

Наверное, поэтому она согла-
силась на наш небольшой экспе-
римент. Дело в том, что на Кубани 
открыты горячие линии психо-
логической помощи студентам. 
Такое поручение дало Министер-
ство науки и высшего образова-
ния РФ. Горячие линии действуют 
в круглосуточном режиме. Позво-
нить могут не только российские 
студенты, но и ребята, которые 
эвакуируются из ДНР, ЛНР и Укра-
ины. 

Мы решили проверить, дей-
ствительно ли по телефону можно 
получить реальную психологи-
ческую поддержку? Согласитесь, 
такое чаще всего мы видим в 
кино. В реальности же далеко 
не каждый россиянин поспешит 
воспользоваться услугами специ-
алистов. Наш менталитет кате-
горически отрицает существова-
ние депрессий, панических атак, 
диссоциативных расстройств. 
Считается, что психологи - шар-
латаны, а поход к психиатру - это 
вообще клеймо на всю жизнь. 
Вот и справляются люди своими 
силами: кто-то плачется подруж-
кам, кто-то срывается на близких, 
другие копят эмоции в себе или 
вовсе заливают горе. Между тем 
психологическое здоровье так же 
важно, как и физическое. При-
сутствие в жизни постоянного 
напряжения вызывает серьезные 
проблемы со здоровьем, в первую 

очередь - с сердечно-сосудистой 
системой.

В Краснодарском крае телефон под-
держки работает в КубГУ. Ежедневно 
с 9:00 до 19:00 принимаются звонки 
по номеру 8 (861) 219-96-26. Есть 
также психологическая служба вуза, 
работает по номеру 8 (918) 344-32-90. 
Запишите и телефон Всероссийской 
горячей линии: 8 (800) 222-55-71.

Между двух огней
По одному из этих номеров и 
звонит Катя. Трубку поднимает 
женщина, которая представля-
ется Натальей. Приятный голос, 
спокойные интонации уже вы-
зывают доверие. Когда первое 
телефонное знакомство состоя-
лось, собеседница на том конце 
провода интересуется причиной 
звонка. Катя рассказывает о си-
туации, которая сложилась в ее 
семье на фоне происходящего. 
Есть родственники с двух сторон: 
одни живут на Украине, другие в 
России. И политические взгляды у 
них, к сожалению, не совпадают. 
Проблема обострилась на фоне 
спецоперации. 

- Я не могу принять ничью сто-
рону в этом конфликте родных. 
Я люблю их всех и очень пере-
живаю из-за агрессивности и не-
принятия взглядов друг друга. И 
никак не могу решить эту пробле-
му, - делится с психологом Катя.

Консультант выясняет подроб-
ности и уточняет, какую помощь 
от нее хотела бы получить де-
вушка.

- Может, у вас есть рекоменда-
ции, как избежать конфликтных 
ситуаций и наладить отношения...

Теперь, когда желания и 
вектор разговора определены, 
Наталья вносит конкретику в  не-
которые моменты и выясняет, 
чего боится студентка: это страх, 
что принятие ею одной сторо-
ны может испортить отношения 
с другой. Катю расспрашивают, 
возникали ли подобные ситуа-
ции раньше. Конечно да! В любой 

нормальной семье случаются бы-
товые ссоры, разнятся взгляды на 
жизнь, особенно если речь идет о 
разных поколениях. 

- Вы попадали раньше в такие 
конфликтные ситуации, когда 
приходилось выступать прими-
рительной стороной?
- Да. Правда, они не касались по-
литики. 

- И как вам удавалось справ-
ляться?
- Раньше срабатывало, если я 
честно признавалась родствен-
никам, что тяжело переживаю 
конфликт. И ссоры постепенно 
угасали.

Мягкая манера разговора, осто-
рожное прощупывание почвы - это 
несомненный плюс для телефонных 
разговоров с такими специалиста-
ми. Раскрыться и честно рассказать 
о том, что тебя тревожит, бывает не-
просто даже на очном приеме. 

Но Наталья вполне успешно 
справляется со своими обязанно-
стями, например, она обращает 
внимание Кати на то, что в этой 
ссоре у нее есть опора и поддерж-
ка - мама, которая тоже страдает 
из-за  происходящего.

- Хочу порадоваться за вас, что 
у вас есть мама, и она разделяет 
ваши чувства. Хоть вы и считаете, 
что в этой ситуации беспомощ-
ны, вы уже делаете большое дело, 
поддерживая маму и выслуши-
вая ее. Потому что, поделившись 
своими чувствами и эмоциями, 
вы обе чувствуете облегчение. 
Это понимание того, что ты не 
один, придает сил, - подчеркива-
ет консультант. 

Осознание проблемы - 
первый шаг к ее решению
А Катю интересует еще один 
момент: как справляться с чув-
ством тревоги и паники, которое 
нарастает в груди как снежный 
ком? 

- Если вы хотите успокоиться в стрес-
совой ситуации, то можно пропить 
сборники на травах: пустырник, 
валериану, пион. Более серьезные 
лекарства имеет право выписать 
только врач и лишь после личной 
консультации. Есть еще способы 
помочь себе: чтобы быстро привести 
свои нервы в норму, попробуйте 
сосредоточиться на окружающей 
обстановке. Что-то пощупать, осмо-
треть, понюхать цветы в горшке. 
Фокусировка внимания на матери-
альных предметах помогает уйти от 
тревожных мыслей, переключиться. 
Например, моете посуду и отмечаете 
про себя, какой температуры вода, 
какие тарелки на ощупь, - советует 
Наталья. 

Что касается предпанического 
состояния, психолог рекомендует 
сосредоточиться на своем дыха-
нии.

- На раз-два - вдох, задержали 
дыхание на два счета, выдох - на 
три счета. В это время концентри-
руйтесь только на дыхании, это 
должно помочь, - считает Наталья.

По окончании разговора она пригла-
шает Катю на очную консультацию, 
которая, оказывается, тоже работает 
в вузе. В Волонтерском центре в 
главном корпусе КубГУ с 9:00 до 
18:00 дежурят сотрудники. 

Признаться честно, результа-
ты эксперимента удивили: оказы-
вается, от горячих телефонов пси-
хологической поддержки может 
быть польза, а консультанты не 
отмахиваются от ваших проблем, 
давая банальные советы, и ста-
раются вникнуть в проблему и 
аккуратно подтолкнуть к верно-
му пути ее решения. Впрочем, 
психолог - не волшебник, раз-
решать конфликтные ситуации 
придется самостоятельно. Хотя 
первым шагом вполне может по-
служить набор номера телефона 
горячей линии. 

 B В тему

Что делать, 
если новости 
тревожат
История Кати далеко не уни-
кальна: можно сказать, что 
сейчас весь мир раскололся на 
части. 

Под гнетом лавины противоре-
чивой информации важно не со-
гнуть спину и выдержать этот 
период неизвестности. И это 
вовсе не означает, что нужно пол-
ностью отключиться от новостей - 
сейчас это невозможно. Но можно 
притвориться, что они вас не стра-
шат, и, возможно, мозг «поверит» 
вашей хитрости.
Психолог Наталья Малышева гово-
рит, что главное - не дать организ-
му испытать «травму свидетеля». 
Когда мы неконтролируемо про-
листываем ленту в соцсетях, это 
вызывает сильные эмоции, а дея-
тельность неокортекса - той части 
мозга, с помощью которой мы 
здраво оцениваем реальность, - 
прекращается. 
- Запретите себе смотреть трав-
мирующие новости: жуткие фото, 
кадры с плачущими людьми и т.д. 
Лучше узнавать информацию в 
текстовой форме, тем более что 
есть Телеграм-каналы информ-
агентств, которые кратко и без 
эмоций подают основную инфор-
мацию, - советует Малышева.
А еще в такой ситуации важно 
поддерживать друг друга. Особен-
но это касается пожилого населе-
ния. Психолог отмечает, что люди 
преклонного возраста не всегда 
способны выдержать такой поток 
негативных новостей и очень 
бурно на него реагируют. 
- Важно, чтобы коммуникации 
со старшим поколением не оста-
навливались. Говорите на отвле-
ченные темы, не касаясь Украи-
ны и политики. Ведь ваша жизнь 
сейчас не остановилась, и все это 
когда-нибудь закончится. Можно 
найти какое-нибудь совместное 
хобби, - рекомендует Малышева.
Она подсказала один необычный 
способ: чтобы отвлечь свои мысли, 
полезно заниматься чем-нибудь мо-
нотонным. Например, перебирать 
гречку. 
- Мы не супергерои, не умеем от-
ключить одну эмоцию и при этом 
оставить включенными осталь-
ные. Поэтому полностью избавить-
ся от страха, увы, не получится. Но 
можно занять свои руки и мозг - 
найдите рутинное занятие, рисуй-
те, собирайте пазлы или переби-
райте гречку. Это успокаивает и 
снимает тревогу, потому что моно-
тонная деятельность нормализует 
дыхание, и становится спокойнее.
И главное - в любой ситуации оста-
ваться людьми. Тревожиться о бу-
дущем, о жизни близких, которые 
сейчас находятся на Украине, - 
чувство естественное, от которо-
го никуда не деться, и победить 
его полностью не получится. Но не 
дать стрессу поглотить себя необ-
ходимо.

eeeee Под гнетом лавины пророороооооотивтивтивтивтивтивтивтивтивтивтивтивиии ореороророороррр чивойо инфффффформорморооор ациациациациациации ви ви ви ви ви ажнажнажнажнажажно но но ноо нно е се се се се се огногногногногногнутьутьуутьутьуть ссссспппспину и выдержать этот тт перперперпе иодддиод нннен из-
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 Максим Куликов
 e ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

В советском детстве для 
уроков природоведения мы 
вели дневник наблюдений 
природы. Помню, там был 
раздел, в котором надо было 
раскрасить рисунки птиц, ко-
торых ты видел в том месте, 
где живешь. Несмотря на при-
личное количество изображе-
ний, разрисовать мне, крас-
нодарцу, по сути, удавалось 
немногих: голубей, воробьев 
и синиц.  А какова ситуация 
сейчас? О том, что происходит 
с животным миром мегапо-

лиса, рассказал 
кандидат 
биологиче-
ских наук, 
доцент 
кафедры 
зоологии 
Кубанского 

государствен-
ного универси-

тета Сергей Островских.

Люди видят только часть 
животных
- В какой-то период, лет 30 
назад, в Краснодаре можно 
было наблюдать множество 
чаек. Они как-то резко у нас по-
явились, а потом исчезли. 
С чем это было связано?
- Уверен, что это происходило снеж-
ной зимой. Снег ограничивал им 
доступ к корму. Понимаете, сейчас 
чайки больше обожают свалки, 
нежели водоемы. В городе для них 
всегда больше корма. К тому же 
люди проявляют, как им кажется, 
благородство, начиная  подкарм-
ливать птиц. Чайки теперь уже 
постоянно живут в Краснодаре, 
например, на Карасунах это неболь-
шие по размеру озерные чайки. А 
раньше преобладала серебристая 
чайка. Бывают периоды, когда чаек 
становится то больше, то меньше. 
В городе у них уже сложились кор-
мовые миграции.

- То есть городские условия 
могут быть особенно привлека-
тельны для некоторых видов 
животных?
- Конечно. В плавневой зоне, в 
окрестностях микрорайона Гидро-
строителей, находится большая 
трясина, куда раньше вывозили 
шлак. Но потом такая деятельность 
прекратилась, и  плавни заросли 
тростником. Там стали появляться 
группировки некоторых видов 
цапель. Среди них есть даже крас-
нокнижная каравайка. Она там не 
такой уж и редкий представитель. 

Подобные процессы происходят 
постоянно, и они носят не однона-
правленный характер. Меняются ус-
ловия. Люди же видят только часть 
животного мира, не воспринимая 
картину целиком. Скажем, вырубка 
тополей, кронирование деревьев в 
городе может привести сразу к ис-
чезновению мелких хищных птиц - 
чеглоков. Обычный горожанин их 
и не видел никогда. Специалист же 
сразу определит, что исчезли звуки, 
которые издавали эти птицы. В то 
же время высокие дома с плоски-
ми крышами активно заселяются 
чеглоками. Недавно я наблюдал их 

в районе стадиона «Кубань». Пара 
чеглоков проявляла там гнездо-
вое поведение. Еще 10 лет назад 
увидеть в городе пустельгу обык-
новенную считалось невозможно, 
сейчас же она успешно гнездится в 
краевом центре.

- Часто можно услышать 
мнение, что если в городе 
много животных, это прямое 
свидетельство хорошей эко-
логической обстановки. Такие 
выводы делать уместно?
- Нет, конечно. Краснодар входит в 
число не очень благоприятных го-
родов по экологии. Кстати, насчет 
мнения обывателей вспоминает-
ся реальный случай. Однажды у 
одного из руководителей нашего 
телевидения сломалась машина, 
и она вынуждена была идти к 
телецентру пешком. Ее путь про-
легал через парк, что на стадионе 
«Кубань». Там растут сосны. Руко-
водитель увидела на деревьях не-
сколько белок, пришла на работу 
и сразу же дала корреспондентам 
задание разобраться: почему по-
явилось так много этих грызунов. 
Но их стало больше только в со-
знании этого человека, который 
вынужден был пройти пешком до 
работы. Оценивать фауну города 
огульно, на глазок, нельзя. Не-
обходим определенный багаж 
знаний. 

В парке «Краснодар» 
белки селиться не будут
- Есть животные, которые 
вообще исчезли из города? По 
каким причинам это произо-
шло? 
- Сказать прямо, что когда-то вид 
присутствовал, а теперь полностью 
исчез, я не могу. Но тенденция, 
конечно, имеется. Сразу вспомина-
ются те животные, которых люди 
меньше всего любят, сознательно 
способствуют их исчезновению. 
Это прежде всего земноводные и 
пресмыкающиеся. Так, в городе 
практически исчезли тритон Ка-
релина и тритон Ланца. Они еще 
встречаются в парке «Солнечный 
остров» или в районе Гидростроя. 

Но раньше  область их рас-
пространения была гораздо 
шире. 

Уменьшается количество 
змей. У нас они в основном 
представлены водяным и обык-
новенным ужом. Весной в городе 
начинаются, как правило, охи и 
ахи: «Возросло количество змей! 
Ступить нельзя просто!» Недавно 
такое было в Комсомольском ми-
крорайоне. Но раньше Карасуны 
в тех местах имели хорошие трост-
никовые заросли. Потом водоемы 
начали облагораживать, тростник 
убрали, открыли берег, сделали там 
бетонные укрепления. Естествен-
но, что змеи начали вылезать на 
плиты, чтобы погреться на солнце. 
А весной у них еще начинается 
брачный период, когда самцы окру-
жают самок и образуют скопления. 
Рядом была детская площадка. Вот 
мамаши и подняли шум, что змеи 
лезут к ним на детскую площадку. 
Но тут получилось как раз наоборот: 
не ползучие пришли на детскую 
площадку, а площадка появилась 
там, где змеи жили испокон веков. 
Вообще, мест, где могли бы обитать 
змеи, становится в городе меньше. 
Например, когда обустраивали на-
бережную в Юбилейном микрорай-
оне, тоже сыпались жалобы на ко-
личество змей. Но там обрывистые 
берега Кубани были исконным 
местом обитания желтобрюхого, 
или каспийского полоза - это до-
вольно крупная и агрессивная змея. 
Она кусается, но не представляет 
опасности. Полоз жил там и никого 
не трогал. Люди его потревожи-
ли, вот змея и стала расползаться. 
К тому же в Юбилейном появились 
подвалы, которые полоз стал вос-
принимать как место для зимовок 
и охоты на крыс. 

Раньше в центре города были 
кусочки зеленых зон, где обитала 
луговая ящерица. Сейчас, когда все 
облагорожено, сделаны газоны, 
ящериц нет. 

- Облагораживание парков на-
носит ущерб фауне города?
- Что такое облагораживание? Это 
в первую очередь расчистка зарос-

лей, то есть тех мест, где прячутся 
животные. Вырубка старых дере-
вьев приводит к тому, что резко 
снижаются кормовые базы для 
тех же дятлов, синиц. А если гово-
рить о новых зонах, для обитания 
животного мира они практически 
не пригодны. 

Давайте возьмем парк «Крас-
нодар». Там в буквальном смысле 
из бетона торчат сильно крони-
рованные деревья. Белке там 
нечего делать. Чтобы перебежать 
с одного дерева на другое, ей при-
дется спуститься на землю. А это 
в разы увеличивает опасность 
встретить врага. Там не могут 
гнездиться птицы, потому что де-
ревья недостаточно высокие, да и 
людей много. Так что в этом месте 
мы не ожидаем разнообразия 
живности. В таких парках хорошо 
разве что таким грызунам, как 
мыши и крысы. 

Тут еще следует понимать, что 
любое место обитания должно 
достигнуть таких условий, чтобы 
там сформировалась привлека-
тельная для животных экоси-
стема. Когда создают парк, его 
перекапывают, то есть уничто-
жают почвенную фауну. А чем 
будут тогда питаться те же черные 
дрозды? Они кормятся преимуще-
ственно на земле. 

Мозамбикская тиляпия 
уже плавает в Кубани
- Каким должен быть город, 
чтобы в нем было комфортно и 
людям, и животным?

- Универсальных критери-
ев для всех 
ж и в о т н ы х 

не существует. 
Одним видам в городах живет-

ся шикарно, например, сизому 
голубю. Не зря он покинул дикую 

природу и теперь обитает ис-
ключительно в бетонных 
джунглях. Также и домовый 

воробей. Из чего складывает-
ся городская фауна? С одной сторо-
ны, это виды, которые жили здесь 
издревле. С развитием поселения 
они либо остались здесь, либо 
были вытеснены или погибли. Но 
условия в городе могут способство-
вать привлечению новых видов. 

В каждой местности они будут 
разные. Если какие-то виды найдут 
для себя подходящие условия, они 
оккупируют эту территорию и 
будут здесь развиваться. Не стоит 
забывать о бездумном влиянии 
человека. Скажем, в Краснода-

ре выпускают в природу крас-
ноухую черепаху, которая, 
кстати, во всем мире внесе-
на в список 100 инвазивных 
видов. То есть эти животные 
наиболее опасны, потому 
что их распространение 
угрожает биологическому 

многообразию. Люди поку-
пают маленькую черепашку, 

а когда она вырастает размером 
с книгу, становится неуправля-
емой и возникают  сложности с 
содержанием, то решают подарить 
ей свободу. Но у нас живет своя 
европейская болотная черепаха. 
Опыт других стран показывает, что 
красноухая черепаха вытесняет 
аборигенов - без конфликтов, но 
вытесняет. Красноухая черепаха 
крупнее, более плодовитая. Хотя 
сама родом из Америки, красно-
дарские условия пришлись ей по 
душе. В 80-х годах прошлого века 
в теплой Кубани меня поразило 
обилие цихлазомы. Это один из 
видов аквариумных рыб. Очевид-
но, кто-то из аквариумистов выпу-
стил его представителей в Кубань. 
Цихлазома прижилась, дала рост, 
но, скорее всего, исчезла. Теперь в 
том же месте спокойно можно уви-
деть мозамбикскую тиляпию. Этот 
вид разводится в искусственных 
условиях. Вот каким-то образом 
он попал в теплые воды Кубани и 
хорошо там теперь себя чувству-
ет. Раньше в Краснодаре, Сочи и 
других городах Черноморского 
побережья в целях борьбы с ма-
лярийным комаром в водоемы 
выпускали гамбузию - маленькую 
рыбку, похожую на неокрашенную 
гуппи. Ее родина - бассейн Мекси-
канского залива. Тем не менее она 
прекрасно у нас сохранилась и 
продолжает спокойно жить. 

- Кто-то следит за фауной в 
нашем городе, заботится о ее 
сохранении, балансе? 
- Таких организаций нет. Поэтому 
недавняя очистка и облагоражи-
вание Карасунов прошли без учета 
потребностей обитающих там жи-
вотных. На тех же Покровских 
озерах регулярно выжигается или 
выкашивается тростник, а ведь 
в его зарослях гнездятся многие 
виды птиц. Иногда даже такие, ко-
торые у нас раньше не обитали. 
Скажем, малая выпь.

Если в городе много животных, еще
не факт, что в нем хорошая экология
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Часть 2

Среда обитания. Продолжаем разбираться, какие представители фауны 
скрываются в бетонных джунглях Краснодара
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Во все времена моло-
дежь всегда с головой 
погружалась во всевоз-
можные субкультуры и 
движения. Подросткам 
важно чувствовать 
принадлежность к 
большому сообществу, 
объединенному общими 
интересами. Хиппи сме-
нялись металлистами и 
рокерами, готы боролись 
за первенство с эмо. А 
нынешние молодые 
люди переживают по-
вальное увлечение ко-
рейской культурой. 

Волосы всех цветов 
и оверсайз-одежда
24-летняя жительница 
Краснодара Лилия Каран-
дулина, работающая в ко-
фейне, рассказывает, что 
впервые услышала о музы-
кальном направлении, во-
бравшем в себя элементы 
танцевальной музыки и 
хип-хопа (k-pop), еще в 2012 
году, будучи школьницей. 
Тогда подруга на уроке физ-
культуры показала клип 
на звучную и интересную 
песню, вот и закрутилось.

- На меня корейская 
культура повлияла поло-
жительно. Многие испол-
нители в своем творчестве 
рассказывают о том, что 
каждый должен любить 
себя и ценить собственный 
труд. Это помогло мне об-
рести уверенность в своих 
силах, - отмечает Лилия. 

Не обходит поклонни-
ков этой культуры и особая 
мода, задающая определен-
ный стиль в одежде: яркий 
и необычный цвет волос, 
короткие стрижки, овер-
сайз-одежда - все это зача-
стую становится атрибута-
ми k-pop-фанатов. Лилия 
вспоминает, что за долгие 
годы успела примерить на 
себя самые разные образы:

- У меня были волосы всех 
цветов радуги и даже 
больше. А иногда хотелось 
все смешать: например, 
одна фиолетовая прядь от-
лично смотрелась с голубым 
цветом. А сейчас я думаю 
над тем, чтобы сделать 
сплит-окрашивание: когда 
половина волос одного цвета, 
а вторая - другого. Это же 
круто!

Лилия отмечает, что 
k-pop - это не только про 
13-летних девочек, фанате-
ющих от образа определен-
ного исполнителя. Сейчас 
эта культура стала гораздо 
более масштабной и из-
вестной. Однако зачастую 
первое увлечение темой 
происходит именно в под-
ростковом возрасте, когда 
ребенок ищет себя и при-
меряет новые образы. Это 
тоже влияет на формиро-
вание стиля: Карандули-
на считает, что корейская 

мода и культура весьма 
привлекательны для мо-
лодежи. 

Культура идей 
и принципов
Для Анастасии Юрченко 
любовь к Корее тоже нача-
лась с музыки: девушка яв-
ляется фанатом группы BTS 
и культуры в целом еще с 
2015 года. Сейчас 21-летняя 
Анастасия оканчивает фа-
культет компьютерных 
технологий и прикладной 
математики КубГУ и со-
вершенно не смущается 
своего увлечения, опровер-
гая стереотип о том, что 
почитателями творчества 
корейских бойз-бендов яв-
ляются только маленькие 
девочки. 

- Уже больше семи лет 
я слежу за жизнью люби-
мой группы, смотрю раз-
личные сериалы и кино, 
а также читаю о жизни в 
Корее в целом. И культура 
там очень интересная: она 
вбирает в себя множество 
идей и принципов, кото-
рые отличаются от нашего 
привычного понимания 
многих вещей.

Анастасия вспоминает, 
что увлечение пришло к 
ней будто случайно. В дет-
стве она была застенчивым 
и замкнутым ребенком, 
который не шел на кон-
такт с ровесниками из-за 
трудностей в общении. 
Услышав песню извест-
ной музыкальной группы, 
девушка уже не смогла 
пройти мимо: проникно-
венный текст, будто пред-
назначенный именно тебе, 
отточенные движения ис-
полнителей во время вы-
ступления… Army (так на-
зывают себя поклонники 
корейской поп-группы) 

стали для тогда еще не-
опытного и наивного ре-
бенка настоящим утеше-
нием и даже отдушиной. 
Анастасия отмечает, что 
объединенные любовью 
к исполнителям фанаты 
всегда были приветливы 
друг с другом: она смогла 
найти единомышленников 
и приятелей, с которыми 
можно было обсудить все 
на свете. 

- Всегда легче находить связь 
с людьми, если у тебя есть с 
ними какие-то точки сопри-
косновения. Для меня это об-
щение стало спасительным: 
я нашла людей, контакт с 
которыми приносил радость. 
Думаю, это в том числе сфор-
мировало меня как личность.

А студентка 2-го курса 
художественно-графиче-
ского факультета КубГУ 
Алла Чернуха, гордо назы-
вающая себя k-pop-фанатом 
уже более пяти лет, расска-
зывает, что ее увлечение 
корейской культурой начи-
налось иначе. Алла всегда 
интересовалась пением и 
рисованием, именно по-
этому старалась изучать 
особенности культуры 
разных стран. Добравшись 
до Кореи, девушка уже не 
смогла остановиться.

- Сначала тебе кажется 
все немного странным и 
непривычным, но потом 
понимаешь, что именно 
это и притягивает. Лично 
я очень уважаю группы, 
которые главным принци-
пом для себя считают отказ 
от фанеры и постоянное 
сопровождение музыки 
танцами. Такое серьезное 
отношение к своему делу 
встретишь не у всех извест-

ных исполнителей, - выска-
зывается Алла. 

Чернуха замечает, что и 
единомышленников найти 
нетрудно: ей это удалось 
сделать благодаря обычно-
му походу в кино. В 2018 
году в кинозалах трансли-
ровался концерт группы, 
которая имеет множество 
почитателей в России, 
включая Краснодар. Алла 
отмечает, что время ожида-
ния долгожданного сеанса 
пролетело легко и незамет-
но: она смогла пообщаться 
с другими ребятами, стол-
пившимися около зала. 

- Все были очень привет-
ливы. Мы болтали обо всем 
и ни о чем одновременно: 
обсуждали последние ново-
сти, связанные с группой, и 
просто узнавали друг друга. 

Гордое звание айдол
Больше всего девушек пора-
жает целеустремленность и 
работоспособность многих 
певцов и танцоров в Корее. 
Ведь чтобы получить гордое 
звание айдола (айдол - мо-
лодая, преимущественно 
подросткового возраста, 
медиа-персона. - Прим. 
автора) и признание пу-
блики, недостаточно иметь 
миловидную внешность 
или записать одну удачную 
песню, которая завирусится 
среди слушателей. Будущие 
звезды годами тренируются 
петь и танцевать, общаться 
с публикой, изучают языки 
и лишь после этого дебюти-
руют на большой сцене. Не-
которым артистам требует-
ся пять и даже 10 лет, чтобы 
достичь нужной планки. 
Каждые полгода исполни-
тели проходят просмотры, 
где отмечается их прогресс. 
Анастасия удивляется, как 
корейским артистам хвата-

ет сил и упорства не оста-
навливаться на полпути. 
Это действительно вдохнов-
ляющие примеры, которые 
мотивируют, в том числе и 
фанатов, не сдаваться, когда 
на жизненном пути возни-
кают какие-то сложности. 

- Мне нравится, что попу-
лярными исполнителями 
становятся именно те, кто 
усердно работает над собой, 
совершенствуя свои навыки. 
Это некая философия: хочешь 
достичь успеха - добивайся 
вершин собственным упор-
ством! Тот же принцип я ста-
раюсь применять и в своей 
жизни: когда готовлюсь к 
экзаменам, когда ищу работу 
и т.п., - высказывается Анаста-
сия Юрченко. 

Алла же замечает, что у 
такой невероятной трудо-
способности есть и обрат-
ная, негативная сторона: 
порой артисты репетируют 
так много, что после вы-
ступления не могут даже 
дойти до стула и падают 
прямо за кулисами, доводя 
себя до изнеможения. Алла 
считает, что целеустрем-
ленность и упорство - дей-
ствительно важные каче-
ства для человека, однако 
все должно иметь свой ло-
гический предел. 

Имидж - 
во главе угла
Большое внимание медий-
ные личности в Корее (будь 
то актеры или певцы) уде-
ляют и общению с фаната-
ми. Это тоже часть работы: 
проводить прямые эфиры, 
сниматься в развлекатель-
ных шоу и посещать встре-
чи с поклонниками. Для 
того чтобы такое общение 
проходило с комфортом, 
было даже разработано 
специальное приложение, 
в котором пользователи 
могут обсуждать последние 
события из мира k-pop и 
разговаривать на отвлечен-
ные темы.

Не менее пристально 
крупные корпорации, за-
нимающиеся продюсирова-
нием исполнителей, следят 
и за имиджем своих подо-
печных. Корейские фанаты 
очень обидчивы: их может 
задеть любое двусмыслен-
ное высказывание или не-
приличный жест. Именно 
поэтому, к примеру, у 
участников группы BTS не 
было личных аккаунтов в 
Instagram и других социаль-
ных сетях вплоть до этого 
года: личная жизнь певцов 
держалась в секрете.

- Меня это удивляет: 
продюсеры действительно 
не дают некоторым испол-
нителям вести странички 
в мессенджерах, чтобы те 
не отвлекались от работы 
и не переходили на слиш-
ком личное общение с 
фанатами. Можно сказать, 
что айдолы каждый раз 

преодолевают себя и по-
стоянно выходят из зоны 
комфорта, - рассказывает 
Алла Чернуха.

Дорамы - в массы 
Еще одной неотъемлемой 
частью современной ко-
рейской культуры явля-
ются дорамы (сериалы). 
При их просмотре любой 
российский зритель заме-
тит некоторые отличия в 
игре их актеров. Зачастую 
корейские исполнители 
гиперболизируют эмоции 
своих персонажей: их ре-
акции яркие и иногда утри-
рованные. Типичен для 
дорамы образ милой, за-
стенчивой девушки, кото-
рая даже не может толком 
смотреть в глаза собеседни-
ку и постоянно запинается 
от смущения. Ее возлю-
бленным же обычно ста-
новится состоятельный и 
интеллигентный молодой 
человек, который с перво-
го взгляда влюбляется и 
клянется заботиться о глав-
ной героине, что бы с ней 
ни приключилось. Анаста-
сия замечает, что некото-
рые моменты во взаимоот-
ношениях героев фильмов 
и сериалов слишком уж 
«отполированы»: их роман-
тизируют и превозносят. 
Но каждой девочке хочется 
хоть на время отключиться 
от суровой реальности и 
немного помечтать, чему и 
способствуют дорамы.

Интересно, что на кабельном 
телевидении даже появился 
телеканал «Дорама», где кру-
глосуточно транслируются 
самые известные и уже полю-
бившиеся зрителю сериалы 
и фильмы. После просмотра 
просыпается интерес к языку, 
особенностям и традициям 
не только кинематографа 
Кореи, но и всей страны в 
целом: вот как возникает та 
самая популярность, считает 
Алла Чернуха. 

На вопрос о том, можно 
ли назвать k-pop отдельной 
субкультурой, Анастасия 
Юрченко крепко задумыва-
ется: она считает, что дви-
жение стало уже довольно 
масштабным и абсолютно 
уникальным, объединя-
ющим миллионы людей. 
Несмотря на то что испол-
нители поют на корейском, 
кажется, что самые незнаю-
щие уже понимают искрен-
ние и открытые посылы в 
их песнях.

- Они рассказывают нам 
о любви и дружбе, о том, 
как важно ценить себя и 
свой труд, а также не за-
бывать о близких людях, 
которые всегда находятся 
рядом, - комментирует Ана-
стасия. С этим соглашается 
и Алла Чернуха, рассуждая, 
что корейские исполни-
тели подкупают своей ис-
кренностью и добрым от-
ношением к фанатам.

Кей-поп: cубкультура 
или уже мировой тренд?
Культура. Корреспондент «КИ» пообщалась с фанатами «корейской волны» 

e ФанФанФанаты кекей-пй-ппопаопаа сососособирбби аютются ся
вмвмвмевместесте нан мемеропр приярииятиятия, ч, чтобтобыы ны найтай ии
едиедиедидиномномномномышышлышы енннникоикоикоовв,  иии обсобсо уждуждаютта попо--
слеслеледнидние не ннновоовостисти изизи мимирара коркорейсй койкой 
кулкультуьтуры.ры.ы.. / ФО/ ФОТОТО: ААНАНАСНАСТАСИТАСИЯ ГАЯ ГАРЬКУРЬКУША, ША «КИ»«КИ»
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Алло! Я хочу 
купить вашу 
квартиру. Только 
пустите меня в 
свой онлайн-банк. 
Зачем? Затем!

Мне нужно продать квартиру. 
Очень! Да, знаю, многие счита-
ют, что сейчас не самое подхо-
дящее время. Но у меня свои 
планы - квартира находится в 
другом городе, даже в другом 
регионе, Кузбассе, смысла 
держать там недвижимость 
уже просто нет. А пишу эту 
историю не затем, чтобы по-
хвалиться потенциальным 
приданым, - хочу предосте-
речь людей от излишней до-
верчивости.

Продлять будем?
На сайте объявлений моя жил-
площадь из далекой Сибири 
продавалась месяц, и пока без-
результатно. Срок размещения 
закончился, мне пришло сооб-
щение от сайта, что могу вновь 
опубликовать объявление. Что 
я и сделала. И - о чудо! - букваль-
но через пару часов позвонила 
женщина, представившаяся 
Натальей, и сказала, что хочет 
купить мою квартиру. 

В разговоре меня ничего не 
смутило. Более того, веры доба-
вил кавказский акцент - я дружу 
со многими представителями 
разных национальностей, ни-
когда никаких обманов или кон-
фликтов не было, очень хорошо 
друг к другу относимся. Как со-
общила покупательница Наталья, 
моя квартира находится в том 
районе, где живут их родствен-
ники, и они давно мечтают пере-
ехать к ним поближе. В том доме 
действительно много кавказцев, 
их семьи очень дружные, и они - 
это правда - стараются «своих» 
поселить поближе. Тем более 
рядом центральный рынок, где у 
многих из них торговые точки, а 
во дворе гимназия и детсад - есть 
где учиться детям. 

В общем, радости моей не 
было предела. В результате тор-
говли я скинула аж 100 тысяч 
рублей - так побыстрее хотелось 
завершить сделку. Моя собесед-
ница обрадовалась, что вышла 
непосредственно на собствен-
ника квартиры, потому что не 
хотела иметь дела с агентством, 
и многие вопросы можно решить 
вот так, напрямую. 

Дальнейший разговор тоже 
каких-то опасений не вызвал. 
Сначала меня попросили по-
дождать до 20 апреля, ну хотя 
бы до 10-го, дескать, им надо 
собрать деньги. Срок немалень-
кий, поэтому Наталья с семьей 
были готовы купить квартиру 
даже без торга, и моя сотня 
вернулась в итоговую стои-
мость. Дальше мы стали обсуж-
дать конкретную дату: мне же 
нужно взять билет, прилететь 
на место и т.д. Запланировали 
сделку на 12 апреля. И тут на-
чалось самое интересное. 

Чтобы скинуть задаток, На-
талья попросила прислать ей 
СМС с номерами моих карт. Же-
лательно не Сбербанка, потому 
что он якобы блокирует перево-
ды, а вот любой другой банк - 
ВТБ или Альфа - очень даже по-
дойдут. Потирая руки, я отпра-
вила номера карт. Дальше мне 
позвонил мужчина, назвался 
Сергеем, сказал, что я разгова-

ривала с его мамой и он готов 
перечислить деньги.

 
«Никому не говорите код, 
только мне»
- Посмотрите, вам пришло СМС 
с подтверждением? - спрашива-
ли меня на том конце трубки.

Собщение действительно 
пришло, но не о подтверждении 
перевода, а со словами: «Код для 
входа в ВТБ-онлайн... Никому не 
сообщайте его!». 

- Да, СМС пришло, но … - 
я начала было удивленно отве-
чать, но мой собеседник не дал 
мне договорить, настойчиво по-
просив меня прочитать то, что в 
нем написано. 

- Но тут пишут, что я не 
должна никому сообщать код, - 
я начала приходить в себя. Ох, 
как же так… Такое милое было 
начало, столько душевности 
и желания купить мою недви-
жимость. Не прошло и десяти 
минут, как запланированная 
сделка разбилась вдребезги. На 
другом конце оказались обыч-
ные циничные мошенники. 
Прекрасно подготовленные, 
следует отметить. Сначала я 

сильно расстроилась, что меня 
так лихо обвели вокруг пальца, 
но потом взяла себя в руки и 
решила посмотреть, чем же эта 
кутерьма закончится. А в трубке 
меня продолжали убеждать:

- Так вы никому код и не со-
общайте! Только мне. Вернее, 
просто прочитайте, что написа-
но в СМС!

Как тонко: 
просто прочитайте! 
Потом он говорил что-то про за-
страхованную ИХ карту, про то, 
что это требуется для перевода 
и еще какую-то чушь. Я просто 
отключила разговор. Тут же мне 
позвонила Наталья, я ответила, 
уже сознательно ожидая финала 
представления. Чего только 
я не услышала! Она несла такую 
околесицу, что, как говорится, 
ни в сказке сказать…

- Вы почему нас называете 
мошенниками?! Вам раньше 
такие СМС приходили? Не нужен 
нам никакой код! Вас просто 
попросили СМС прочитать! Это 
вообще-то наше СМС! Мы сейчас 
из-за вас деньги потеряем. Мы 
вообще вам без договора 100 

тысяч переводим! Где теперь 
наши деньги?! У нас вклад за-
страхован, вернее, карта, а вы 
что делаете? Оскорбляете людей! 
Читайте СМС, я вам говорю! Не 
верите нам - давайте нам номер 
пустой карты, если боитесь, что 
оттуда деньги спишут! А если 
спишут - вы карту через пять 
минут заблокируете! Что там в 
СМС вам написали? Читайте! 

- Вот я сейчас в банк позвоню, 
спрошу, что мне в таких случаях 
делать, и потом вас наберу, - 
кое-как я все-таки вставила 
свою фразу, прекрасно понимая, 
чем закончится разговор.

- Ну тогда пусть банк у вас 
квартиру и покупает, - повер-
женная мошенница издала 
прощальный крик и бросила 
трубку.

Написав не одну статью, как 
обманывают людей, я поймала 
себя на мысли: а ведь мои сегод-
няшние собеседники в какие-то 
моменты были очень убеди-
тельными. И если бы на моем 
месте другой человек немного 
растерялся или в какую-то се-
кунду пошел бы у них на поводу, 
преступление удалось бы. 

Когда материал готовился в печать

Сначала залезем в душу, 
а потом украдем твои деньги
Испытано на себе. У мошенников всегда наготове новый план действий, 
об очередном из них узнала наш редактор Юлия Осипова

Мои выводы 
о том, что меня 
(и любого другого) 
должно 
было насторожить:

 M  Моментальный отклик на 
объявление и выраженная 
готовность совершить по-
купку. Реальные покупатели 
ведут себя сдержанно, готовы 
торговаться и расспрашива-
ют детали о жилье, его состо-
янии. 

 M  Люди не захотели посмо-
треть воочию свою будущую 
покупку. Разве так бывает?

 M  Они готовы перечислить 
деньги без договора. А я так 
сделала бы? Ага, сейчас.

 M  Просят пустую карту. Да это 
вообще не важно, сколько на 
ней денег. Мошенники по-
лучают доступ к онлайн-бан-
ку, где можно очень быстро 
взять кредит на ваше имя 
или списать последнее 
с вашей кредитки.

 M  Эмоциональные перепа-
ды. Если вначале разговор 
задушевный, как будто «вза-
правдишный», то потом, 
когда преступники переходят 
в наступление, вам не дают 
сказать ни слова. Тра-та-та - 
словно из пулемета, чтобы 
вы опомниться не успели, а 
прочитали все-таки драго-
ценное сообщение.

 M  Звонок поступил, как 
только я обновила объяв-
ление. То есть месяц особо 
никто не интересовался, а 
тут прямо срочно понадоби-
лась моя квартира! А ведь по-
добный случай со мной уже 
был. Как-то пару лет назад 
я решила продать офисное 
кожаное кресло. Только раз-
местила объявление - сразу 
пришло сообщение на один 
из мессенджеров от «поку-
пателя», которому пригляну-
лось это кресло. Для расче-
та мне следовало сообщить 
ему три волшебные цифры 
с обратной стороны банков-
ской карты, и чтобы на ней 
была сумма, равная стоимо-
сти кресла. Этого хватило, 
чтобы дальше не продолжать 
диалог и заблокировать пре-
ступника.

 M  Не просят сообщить код, 
а просто прочитать то, что 
написано в СМС. В этом за-
ключается самый главный 
подвох. Вы автоматически 
можете начать читать сооб-
щение, а значит, и прогово-
рить вслух тот самый завет-
ный код. Вот тут нужно быть 
максимально аккуратными. 
Прочитайте сначала «про 
себя». Не зря в таких сооб-
щениях присутствует фраза 
«Никому не сообщайте». В 
этом случае - даже не про-
износите. Помните, как в за-
рубежных фильмах? Все, что 
вы скажете, может быть ис-
пользовано против вас. 

Стоило мне рассказать в отделе верстки нашей 
газеты, о чем мой материал (мы подбирали 
иллюстрацию), как узнала еще одну свежую 
историю. 
Коллеге Марине в тот же день позвонила якобы 
представительница одного из банков, назвала ее по 
имени-отчеству, сказала, что сейчас через ее банков-
ские карты ведутся какие-то финансовые операции и 
ей на телефон будут приходить СМС, указаниям кото-
рых она должна четко следовать. 
Марина - человек опытный, такие звонки ей уже по-
ступали, поэтому она сразу положила трубку. 
Откликнулась и другая сотрудница газеты. Ей звони-
ли якобы из службы безопасности, но тема та же: с 
вашей карты списываются деньги. Этот разговор ус-
лышали коллеги - афера-то заезженная. Она немед-
ленно бросила трубку, понятно же, что мошенники. 
Да вот в том-то и беда, что далеко не всегда понима-

ешь, кто на самом деле на том конце. И если к ряже-
ным представителям банка или службы безопасно-
сти мы привыкли и практически сразу понимаем, кто 
перед нами, то в моем случае все выглядело очень 
натурально. 
Уже потом, анализируя, размышляла: на что же я так 
купилась? Не поверите - на душевность и прямое по-
падание «в цель». Настолько все было правдоподоб-
но, а главное - дом, где моя квартира, любят кавказ-
ские семьи. У меня даже сомнений не возникло, что 
звонившие не те, за кого себя выдают. 
Да и был ли этот акцент действительно кавказ-
ским? Кто его знает. Вопрос в другом. Получается, 
верить никому нельзя! Видимо, да. Помните суво-
ровское: держи голову в холоде? Так это не про то, 
чтобы ходить без шапки. Это значит: будь всегда 
настороже! Даже если заход к тебе очень душев-
ный.

 e КОЛЛАЖ: НАТАЛЬЯ МАРЧЕНКО, «КИ» 
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Битва за Украину
Хроника. Бои за ее освобождение продолжались с января 1943-го по октябрь 44 года, 
в это время там было сосредоточено до половины всех советских войск

Часть 10

«КИ» совместно с Красно-
дарским региональным 
отделением Российского 
военно-исторического 
общества продолжают 
рассказывать об осво-
бождении Украины от 
немецко-фашистских 
захватчиков в годы Ве-
ликой Отечественной 
войны. В прошлом выпу-
ске мы рассказали, как 
в ходе Одесской наступа-
тельной операции был 
освобожден Николаев, 
а сегодня узнаем, как 
Красная Армия овладела 
Одессой.

Здесь голову сложил 
Сидор Белый и 
отличился Де Рибас
В результате успешного 
проведения Уманско-Бото-
шанской наступательной 
операции армии 2-го Укра-
инского фронта генерала 
армии Ивана Степанови-
ча Конева 28 марта 1944 
года форсировали Прут и 
начали боевые действия 
на территории Румынии. 
Дабы избежать окружения 
в междуречье Южного Буга 
и Днестра, немецкое ко-
мандование начало отвод 
своих войск. Это позволило 
войскам 3-го Украинского 
фронта под командовани-
ем генерала армии Родиона 
Яковлевича Малиновского 
продолжить успешное на-
ступление. 

Но прежде чем остано-
виться на боевых действиях 
по освобождению южных 
районов Украины и конкрет-
но Одессы, сделаем краткий 
исторический экскурс. 

Территории нынешних 
Одесской и Николаевской 
областей были завоеваны 
у османов и вошли в состав 
Российской империи в ре-
зультате побед русской 
армии под командованием 
князя Григория Потемкина в 
Русско-турецкой войне 1788-
1791 гг. В сражениях просла-
вились предки кубанских 
казаков - казаки Черномор-
ского казачьего войска. За ос-
вобождение данных земель 
от турецкого ига многие 
из них отдали свои жизни, 
среди них был первый ко-
шевой атаман войска Сидор 
Игнатьевич Белый. 

Во время штурма Оча-
кова отличились казаки 
под командованием вой-
скового судьи Антона Голо-
ватого. Отважный черно-
морец за боевые отличия 
был награжден орденом 
Св. Георгия Победоносца 
4-го класса. 

Вновь избранный ко-
шевой атаман и будущий 
основатель Екатеринодара 
Захарий Чепега, командуя 
2-й штурмовой колонной, 
отличился во время штурма 
турецкой крепости Измаил, 
был награжден орденом Св. 
Георгия 3-го класса.

- В этой войне черномор-
цы отличились еще в одном 
сражении, - говорит член 
Краснодарского региональ-
ного отделения Российско-

го военно-исторического 
общества кандидат исто-
рических наук Александр 
Бурмагин. - Четырнадцато-
го сентября 1789 года три 
конных и три пеших полка 
черноморцев при поддерж-
ке трех регулярных пехот-
ных батальонов под общим 
командованием генерал-
майора Де Рибаса взяли 
штурмом укрепленный ту-
рецкий замок Хаджибей. В 
крепости был взят в плен 
двухбунчужный паша (гене-
рал-лейтенант) Ахмет-бей с 
офицерами штаба. В 1794-м 
на этом месте по повелению 
императрицы Екатерины II 
стал строиться город и порт, 
в 1795 году получивший 
имя Одесса. Сегодня об этих 
событиях напоминает на-
звание одной из централь-
ных улиц города - Дериба-
совской, названной в честь 
освободителя и строителя 
города - адмирала Иосифа 
Михайловича Де Рибаса. 

Очаков взят!
Но вернемся в начало 
1944 года. Северная часть 
Одесской области была 
освобождена правофлан-
говыми армиями 2-го 

Украинского фронта. 29 
марта освободили Балту. 
Затем 53-я армия генерала 
Ивана Васильевича Галани-
на взяла Котовск и вышла 
к Днестру. В это же время 
гвардейцы 7-й армии гене-
рал-лейтенанта Михаила 
Степановича Шумилова ос-
вободили Ананьев и также 
вышли к Днестру.

Войска 3-го Украинско-
го фронта приступили к 
выполнению Одесской на-
ступательной операции. 
На южном фланге 30 марта 
части 1-го гв. укрепрайона 
полковника Сергея Ивано-
вича Никитина 5-й ударной 
армии генерал-лейтенанта 
Вячеслава Дмитриевича 
Цветаева, при содействии 
десанта морской пехоты 
под командованием подпол-
ковника Юлия Исааковича 
Неймарка, форсировали Дне-
провско-Бугский лиман и 
овладели городом Очаковом. 

На правом фланге 
фронта войска 37-й армии 
генерал-лейтенанта Михаи-
ла Николаевича Шарохина 
и 57-й армии генерал-лей-
тенанта Николая Алексан-
дровича Гагена прорвали 
оборону противника в 

районе Вознесенска-Кон-
стантиновки. 30 марта 
войска ударной группы 3-го 
Украинского фронта - 23-й 
танковый корпус генерала 
Алексея Осиповича Ахмано-
ва и конно-механизирован-
ная группа генерала Иссы 
Александровича Плиева - 
форсировали Южный Буг 
и, несмотря на упорное со-
противление противника, 
повели наступление. 

В атаку ведет лично 
командующий
Наступление шло в тяже-
лейших условиях. Генерал 
Плиев вспоминал: «Мимо 
нас вдоль лесопосадки дви-
жется батарея 32-го гв. кав-
полка. Кони с трудом пере-
ставляют ноги, казаки идут, 
ухватившись за лафет или 
опершись на ствол. Какой-то 
казак неверными шагами 
сходит с дороги. К нему 
устало подходят два товари-
ща. «Павло, а Павло! Да ты 
што, до атаки це ж не скоро, 
проснысь…» «И скажи ж ты, - 
шутливо добавляет другой, - 
як в бой, так Павло спать 
под куст». Шутка батарей-
цев вносит оживление, но 
бодрость не приходит. Иль-

ченко встряхивается, что-то 
бормочет и пристраивает-
ся к подразделению… Чув-
ствуется чрезмерная уста-
лость казаков. Но отдыха 
давать нельзя, сейчас дорога 
каждая минута…»

После стремительного 
рейда по тылам противни-
ка утром 4 апреля казаки 
вышли к узловой железнодо-
рожной станции Раздельная. 
Люди смертельно устали, 
нужно было принимать 
нестандартное решение, и 
тогда командующий гене-
рал-лейтенант Плиев отдал 
приказ атаковать, который 
заканчивался словами: «Пе-
редать всем: в атаку ведет 
лично командующий! Атака 
в конном строю. Сигнал - 
серия красных ракет». По 
старой казачьей традиции, 
если командир сам ведет 
своих бойцов в атаку, - 
значит, назад возврата нет. 

Раздельная была взята. 

Одесса свободна!
Группировка противника 
оказалась рассеченной на 
две части. Два армейских 
корпуса 6-й немецкой армии 
под ударами 37-й, 57-й армий 
и 23-го танкового корпуса 
отходили к Тирасполю. 
Остальные 10 немецких и 
2 румынские дивизии при-
жимались к Одессе. Войска 
6-й немецкой армии были 
вновь разгромлены. 8 апреля 
1944 года по приказу Гитле-
ра командующий армией 
генерал-полковник Холлидт 
был смещен, вместо него 
назначен известный красно-
дарцам генерал артиллерии 
Максимилиан де Ангелис, 
который в феврале 1943 
года командовал войска-
ми, безуспешно для немцев 
оборонявшими Краснодар. 
Однако эта замена не смогла 
предотвратить разгром 6-й 
гитлеровской армии.

Чтобы отрезать врагу 
путь отхода за Днестр, ко-
мандование фронта повер-
нуло конно-механизиро-

ванную группу из района 
Раздельной на юго-восток. 
5 апреля войска достигли 
Страсбурга (Кучурган). 7 
апреля была освобождена 
Беляевка, где уберегли от 
взрыва насосную станцию, 
снабжавшую днестровской 
водой всю Одессу.

В это же время войска 
левого крыла фронта также 
развивали наступление 
вдоль Черноморского побе-
режья на Одессу. Несмотря 
на наличие ряда трудностей 
и ожесточенное сопротив-
ление врага, 9 апреля совет-
ские войска вышли на под-
ступы к Одессе. К 19 часам 
соединения 5-й гв. армии 
прорвали последний оборо-
нительный рубеж на пере-
шейке между Куяльницким 
лиманом и Черным морем 
и подошли к окраинам 
города. В 20 часов начался 
штурм города. 

Первыми в него ворва-
лись части 416-й, 320-й, 
248-й и 86-й гвардейской 
стрелковых дивизий. Бои 
шли за каждый квартал, за 
каждый дом, уличные битвы 
продолжались всю ночь 
9 апреля. Утром командир 
248-й дивизии полковник 
Николай Захарович Галай с 
группой автоматчиков во-
друзил знамя над оперным 
театром. Одесса стала свобод-
ной. Части 8-й гвардейской и 
6-й армий вышли на подсту-
пы к городу с северо-запада.

Приказом Верховного 
Главнокомандующего от 
10 апреля 1944 года вой-
скам, участвовавшим в ос-
вобождении Одессы, объ-
явлена благодарность, в 
Москве был дан салют 24 
артиллерийскими залпа-
ми из 124 орудий. Кораб-
ли Черноморского флота 
в это же время произвели 
салют двенадцатью артил-
лерийскими залпами из 
120 орудий в честь освобо-
дителей города. 

 Подготовила 
Наталья Галацан

Александр Бурмагин, член КРО РВИО, кан-
дидат исторических наук:

- Многие части и соединения 3-го Украин-
ского фронта, наиболее отличившиеся в 
боевых действиях, были награждены ор-
денами и удостоены почетных наименова-
ний: Одесская, Николаевская, Раздельнен-
ская и Очаковская.
В Одесской операции особенно отличились 
казаки 4-го гвардейского Кубанского каза-
чьего кавалерийского корпуса. Действия 
конно-механизированной группы генерал-
лейтенанта Плиева, основу которой состав-
лял казачий корпус, позволили успешно про-

вести Одесскую наступательную операцию. 
Скорость, с которой группа вышла на тыло-
вые коммуникации противника, вынудила 
немцев и румын спешно покинуть Одессу, 
что спасло город от разрушения. Казаки при-
няли непосредственное участие в освобож-
дении юго-западной части города.
За отличие в освобождении Одессы Кубан-
ский казачий корпус наградили орденом 
Красного Знамени. 9-я и 10-я гвардейские 
кубанские казачьи кавдивизии награжде-
ны орденами Богдана Хмельницкого 2-й сте-
пени. Командир конно-механизированной 
группы генерал-лейтенант Исса Александро-
вич Плиев стал Героем Советского Союза. 

Компетентно. Казаки 
генерал-лейтенанта Плиева

 B Звезда Героя посмертно

Многие казаки отдали свои жизни за свобождение 
Херсонской, Николаевской и Одесской областей 
Украины. Среди них - заряжающий орудия 183-го гв. 
артиллерийско-минометного полка 10-й гв. Кубан-
ской казачьей кавдивизии гвардии казак Василий 
Егорович Никитин, погибший в марте 1944-го. Он был 
удостоен звания Героя Советского Союза посмертно. 
Ему было всего 20 лет.

 B Одесская наступательная операция 26 марта - 14 апреля 1944 г. 

 e Войска освободителей в Одессе. / ФОТО: КРО РВИО
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«Краснодарские известия» совместно 
с управлением по вопросам семьи и 
детства администрации Краснодара 
продолжают акцию по устройству 
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, в замещающие 
семьи.

Лена, 1 год 8 месяцев
Печальные события слу-
чились в жизни малень-
кой Лены. Вследствие 
ненадлежащего ухода 
и присмотра за ребен-
ком со стороны матери 
ухудшилось состояние 
здоровья малышки. 
Мама Лены ограниче-

на в родительских правах, а девочка 
оказалась в детском государственном 
учреждении. 

Ребенок нуждается в помощи меди-
ков, но еще больше ей требуется забота и 
любовь ответственного взрослого. Несмо-
тря на свои многочисленные диагнозы, 

в состоянии девочки наблюдается положи-
тельная динамика. 

Леночке нужна заботливая семья, кото-
рая не боится трудностей и сможет помочь 
ребенку вернуться к обычной жизни.

Николай, 2 года 5 месяцев 
Мама Коли не смирилась с множественны-
ми диагнозами сына и приняла решение 
отказаться от него в роддоме, обрекая 
мальчика на одиночество. 

Коля - добрый, улыбчивый, жизнера-
достный ребенок. Мальчик узнает близ-
кого человека, радуется его присутствию. 
Коле нравится ласковое обращение и 
прикосновения. 

Все дети хотят расти в семье, где царят 
мир, радость и любовь. Помогите ребенку 
обрести новую, счастливую семью.

Полина, 16 лет
Жизнь Полины пестрит многими фактами 
и историями, и не всегда они позитивные. 
Оставшись без родителей, девочка оказалась 
под опекой. Но через время опекун Полины 

умерла, и она попала в 
детский дом. 

Полина - добрая и об-
щительная девочка, даже 
при первом контакте 
легко и быстро распола-
гает к себе людей: она 
обаятельный, светлый 
человек. Как и у любого 

подростка, у девочки возникают трудно-
сти, преодолевать которые всегда легче 
рядом со взрослыми. Полина сохранила 
веру в людей и добро и мечтает о семье, о 
любящих и терпеливых взрослых.

Кристина, 16 лет
Любому человеку, независимо от возраста, 
страшно оказаться одному в чужом, незна-

комом месте, да еще и без 
самых родных и близких 
людей. У Кристины нет 
семьи: она живет в дет-
ском доме. Мама девоч-
ки лишена родительских 
прав, а папы никогда не 
было в ее жизни. 

Кристина - отзывчи-
вая, добрая девочка. С 

легкостью идет на контакт со взрослы-
ми, готова прийти на помощь в трудную 
минуту. Подросток - это уже не ребенок, 
а человек со сложившимся характером. 
Девочке важна семейная, спокойная и 
безопасная обстановка, возможность 
доверительных отношений с близким 
взрослым.

Акция «КИ». В ожидании семьи

Со
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 B Контакты

Если вы решитесь взять в семью ребенка, обращайтесь в управление по вопросам семьи 
и детства администрации Краснодара по тел. 8 (861) 277-30-85.

 Подготовила Наталья 
Галацан

 e ФОТО: АРХИВ «КИ», 2GIS.RU

Расходы по оздоров-
лению детей в баль-
неолечебнице взял на 
себя краевой бюджет, 
поэтому родителям она 
ничего не будет стоить.

Процедуры назначит 
врач. На оздоровление 
краснодарских детей в 
Центре восстановитель-
ной медицины и реаби-
литации «Краснодарская 
бальнеолечебница» крае-
вое министерство труда 
и социального развития в 
этом году выделило более 
4500 путевок. С 14 февраля 
в центре уже успело отдох-
нуть свыше 125 ребят из 
кубанской столицы.

В первый день посеще-
ния бальнеолечебницы па-
циента осмотрит педиатр 
и, сверившись с путевкой, 
назначит необходимые 
процедуры. Заезды в баль-
неолечебницу происходят 
ежедневно. 

К слову, набраться сил 
и улучшить здоровье в 
бальнеолечебнице смогут 
не только краснодарские 
мальчишки и девчонки, 
но и ребята, имеющие кра-
евую прописку. Поэтому 
если у вас в гостях окажет-
ся родственник в возрасте 
от 4 до 17 лет из другого 
муниципалитета края, вы 
сможете оформить путевку 
и на него.

Документы. Обращаться 
за путевкой следует в МФЦ 
или в управление по вопро-
сам семьи и детства. При 
себе нужно иметь:

 M  копию свидетельства о 
рождении и копию паспор-
та ребенка, если ему ис-
полнилось 14 лет, с реги-

страцией на территории 
Краснодарского края;

 M  медсправку по форме 
0/70у из детской поликлини-
ки - для получения путевки 
в управлении; 

 M  копию паспорта одного 
из родителей (законного 
представителя);

 M  СНИЛС родителя и ре-
бенка.

Копии документов 
должны быть представле-
ны с предъявлением под-
линников.

Путевки выдаются в 
управлении по вопросам 
семьи и детства админи-
страции города. Когда 
курсовка будет оформ-
лена, с родителями свя-
жется специалист управ-
ления.

Компенсация за путев-
ку. Родители (законные 

представители ребенка) 
могут получить единовре-
менную выплату за само-
стоятельно приобретен-
ные путевки детям от 4 до 
17 лет в загородные лагеря, 
санатории, бальнеолечеб-
ницу. 

Размер выплаты со-
ставляет 50% от величи-
ны прожиточного мини-
мума, установленного на 
территории Краснодар-
ского края. Если ребенок 
относится к отдельным 
льготным категориям 
(инвалид, из многодет-
ной семьи и пр.), выплата 
производится в размере 
одного прожиточного ми-
нимума. Главное условие 
- ребенок должен быть 
гражданином РФ и посто-
янно зарегистрирован на 
территории Краснодар-
ского края.

Единовременную вы-
плату в целях компенса-
ции родителям стоимости 
приобретенных путевок/
курсовок для детей произ-
водится за полный срок 
пребывания: 

 M  от 10 до 21 дня по путевке 
в лагерь,

 M  от 14 до 24 дней по путев-
ке в санаторий.

Документы на ком-
пенсацию должны быть 
оформлены и поданы не 
позднее трех месяцев с 
даты окончания заезда. 
Сдать документы следует 
через МФЦ.

Отправить ребенка «на воды», 
не покидая города
Имейте в виду. Родители могут бесплатно получить детскую путевку 
в городскую бальнеолечебницу

 B Своими словами

 Лидия Тесля, 
ИСПОЛНЯЮЩАЯ ОБЯЗАННОСТИ 
НАЧАЛЬНИКА ГОРОДСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 
ПО ВОПРОСАМ СЕМЬИ И ДЕТСТВА, 
СООБЩИЛА:

g- В этом году 
каждый желающий 
сможет получить 
бесплатную путевку 
для оздоровления 
своего ребенка 
в Краснодарской 
бальнеолечебнице 
и пройти процедуры, 
назначенные врачом 
в соответствии 
с профилем 
заболевания.

 B Контакты

Телефон для справок 
городского управления по 
вопросам семьи и детства - 
277-30-88.

 B К сведению

Как сообщили «КИ» в управ-
лении по вопросам семьи 
и детства администрации 
Краснодара, с начала оздоро-
вительной кампании в сана-
тории края поправлять здоро-
вье отправилось более 1000 
детей. Отдыхать и проходить 
оздоровительные процедуры 
они будут 21 день.



Официально 29 марта
2022 года

№33
(6659)14

 ГОРОДСКАЯ ДУМА КРАСНОДАРА
седьмого созыва

XXIX заседание Думы
РЕШЕНИЕ

от 24.03.2022  г. Краснодар  №29 п. 11

О внесении изменений в отдельные решения городской 
Думы Краснодара

В соответствии со статьёй 25 Устава муниципального обра-
зования город Краснодар городская Дума Краснодара РЕШИЛА:

1.  Внести изменение в решение городской Думы Краснодара 
от 16.12.2021 №25 п. 19 «О внесении изменения в решение город-
ской Думы Краснодара от 18.03.2004 №47 п. 4 «Об утверждении 
проектов красных линий улиц Береговой, Елизаветинского 
Шоссе, им. Каляева, Калинина, Минской, Стахановской, им. 
Тургенева в городе Краснодаре», изложив приложение согласно 
приложению №1.

2. Внести изменение в  решение городской Думы Краснодара 
от 20.01.2004 №43 п. 12 «Об утверждении проектов красных 
линий улиц Автолюбителей, им. Евдокии Бершанской, им. Ди-
митрова, им. Селезнева, Старокубанской, Трамвайной в городе 
Краснодаре» согласно приложению №2.

3. Опубликовать официально настоящее решение.
4. Настоящее решение вступает в силу со дня его официаль-

ного опубликования.
5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить 

на комитет городской Думы Краснодара по строительству, градо-
строительной и архитектурной деятельности (Анашкин).
А.А. Алексеенко, глава муниципального образования 
город Краснодар 
В.Ф. Галушко, председатель городской Думы Краснодара

 ПРИЛОЖЕНИЕ №1 
к решению городской Думы Краснодара

от 24.03.2022 №29 п. 11

СХЕМА 
корректируемой красной линии

ПРИЛОЖЕНИЕ №2 
к решению городской Думы Краснодара

от 24.03.2022 №29 п. 11

СХЕМА 
корректируемой красной линии

ГОРОДСКАЯ ДУМА КРАСНОДАРА
седьмого созыва

XXIX заседание Думы
РЕШЕНИЕ

от 24.03.2022  г. Краснодар  №29 п. 16

О наименовании элементов улично-дорожной сети в 
муниципальном образовании город Краснодар

В соответствии с решением городской Думы Краснодара от 
06.03.98 №19 п. 17 «Об основных принципах наименования (пере-
именования) городских объектов», статьёй 25 Устава муниципаль-
ного образования город Краснодар, рассмотрев постановление 
администрации муниципального образования город Краснодар 
от 23.03.2022 №1127, городская Дума Краснодара РЕШИЛА:

1. Утвердить следующие наименования элементов улично-
дорожной сети в районе станицы Елизаветинской в Прику-
банском внутригородском округе города Краснодара (согласно 
приложению):

улица имени Фёдора Елисеева, с юго-запада на северо-восток;
улица имени Василия Гамалия, с северо-запада на юго-восток;
улица имени Виктора Скоробогатого, с юго-запада на северо-

восток;
улица имени  Виктора Феськова, с юга на северо-восток;
улица имени Дмитрия Вербицкого, с северо-запада на юго-

восток от улицы имени Виктора Феськова до улицы имени 
Василия Гамалия;

 улица имени Михаила Давыдова, с северо-запада на юго-вос-
ток;

улица имени Евдокима Ермоленко, с юго-востока на северо-
восток от улицы имени Василия Гамалия.

2. Официально опубликовать настоящее решение. 
3. Настоящее решение вступает в силу со дня его официаль-

ного опубликования.
4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить 

на комитет городской Думы Краснодара по вопросам местного 
самоуправления (Садоян).
В.Ф. Галушко, председатель городской Думы Краснодара

ПРИЛОЖЕНИЕ
к решению городской Думы Краснодара

от 24.03.2022 №29 п. 16

СХЕМА 
наименования элементов улично-дорожной сети 
в муниципальном образовании город Краснодар

Сообщение о возможном установлении публичного 
сервитута

Департаментом муниципальной собственности и городских 
земель администрации муниципального образования город 
Краснодар рассматривается ходатайство акционерного общества 
«НЭСК-электросети» об установлении публичного сервитута.

В соответствии со статьей 39.42 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации администрация муниципального образования 
города Краснодара информирует о возможном установлении 
публичного сервитута:

№
Адрес или местоположение земельных 
участков, 
кадастровый номер

Пло-
щадь
 (кв.м)

Вид 
права

Цель, для 
которой 
устанавлива-
ется 
публичный 
сервитут

1

1.Часть земельного участка с када-
стровым номером 23:43:0125001:497, 
расположенного по адресу: Российская 
Федерация, Краснодарский край, му-
ниципальное образование город Крас-
нодар, Калининский сельский округ, 
п. Индустриальный, участок №23, 
площадь 3 кв.м;
2. Часть земельного участка с кадастро-
вым номером 23:43:0000000:1047, рас-
положенного по адресу: Краснодарский 
край, г. Краснодар в границах земель 
СХП «Росток», площадь 1111 кв.м;
3.Земельный участок в границах 
кадастрового квартала 23:43:0125001, 
площадь 193 кв.м.

1307

Публич-
ный 
серви-
тут
(испра-
шивае-
мый 
сроком 
на 49 
лет)

Размещение 
объектов 
электро-
сетевого 
хозяйства, 
подключе-
ния (техно-
логического 
присоедине-
ния) к 
 сетям инже-
нерно-техни-
ческого обе-
спечения.

Заинтересованные лица могут: 
ознакомиться с поступившим ходатайством об установлении 

публичного сервитута и прилагаемой к нему схемой границ пу-
бличного сервитута в департаменте муниципальной собственности 
и городских земель администрации муниципального образования 
город Краснодар, по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. 
Северная, 279 (каб. 510), с 9.00 до 12.30 и с 13.30 до 18.00 часов; 

с 29.03.2022 по 29.04.2022 подать заявления об учете прав на 
земельные участки, в отношении которых поступило ходатай-
ство об установлении публичного сервитута, в администрацию 
муниципального образования город Краснодар, по адресу: Крас-
нодарский край, г. Краснодар, ул. Северная, 279 (каб. 510), с 9-00 
до 12-30 и с 13-30 до 18-00 часов;

получить информацию на сайте администрации муниципаль-
ного образования город Краснодар www.krd.ru.

Правообладатели земельных участков, подавшие заявления 
по истечении указанного срока, несут риски невозможности 
обеспечения их прав в связи с отсутствием информации о таких 
лицах и их правах на земельные участки.

Реквизиты документов, предусмотренных пунктом 7 статьи 
39.42 ЗК РФ: Договор от 11.05.2018 №4-38-18-0653 об осуществле-
нии технологического присоединения к электрическим сетям 
(для физических лиц в целях технологического присоединения 
энергопринимающих устройств, максимальная мощность кото-
рых составляет свыше 15 кВт (с учетом ранее присоединённых в 
данной точке присоединения); рабочая документация 59-2020-ЭС 
«Электроснабжение ЭПУ потребителей в соответствии с догово-
ром на ТП №4-38-18-0653»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

ГОРОД КРАСНОДАР
28.03.2022  №1191

О назначении публичных слушаний по проекту решения 
городской Думы Краснодара «Об исполнении местного 
бюджета (бюджета муниципального образования город 
Краснодар) за 2021 год»

В целях реализации прав жителей муниципального образова-
ния город Краснодар на участие в процессе принятия решений 
органами местного самоуправления, в соответствии с Положени-
ем о порядке организации и проведения публичных слушаний, 
общественных обсуждений в муниципальном образовании город 
Краснодар, утверждённым решением городской Думы Краснода-
ра от 22.03.2007 №21 п. 1, п о с т а н о в л я ю: 

1. Назначить публичные слушания в форме круглого стола 
по адресу: город Краснодар, Центральный внутригородской 
округ, улица Красная, 122, зал заседаний городской Думы Крас-
нодара, на 18.04.2022 в 14:00 по проекту решения городской 
Думы Краснодара «Об исполнении местного бюджета (бюджета 
муниципального образования город Краснодар) за 2021 год» 
(далее - Проект) согласно приложению №1.

2. Участники публичных слушаний вправе представить свои 
предложения в письменной форме посредством направления 
на адрес электронной почты: fku@krd.ru не позднее 11.04.2022.

3. Сформировать комиссию по подготовке и проведению 
публичных слушаний по проекту решения городской Думы 
Краснодара «Об исполнении местного бюджета (бюджета муни-
ципального образования город Краснодар) за 2021 год» (далее - 
комиссия по подготовке и проведению публичных слушаний) и 
утвердить её состав согласно приложению №2. 

4. Комиссии по подготовке и проведению публичных слуша-
ний обеспечить выполнение организационных мероприятий по 
подготовке и проведению публичных слушаний с соблюдением 
постановления главы администрации (губернатора) Краснодар-
ского края от 13.03.2020 №129 «О введении режима повышен-
ной готовности на территории Краснодарского края и мерах 
по предотвращению распространения новой коронавирусной 
инфекции (COVID-19)», подготовить заключение о результатах 
публичных слушаний, протокол публичных слушаний.

5. Департаменту финансов администрации муниципального 
образования город Краснодар (Чулков) направить в департамент 
информационной политики администрации муниципального 
образования город Краснодар:

5.1. Информацию (извещение) о теме, дате, сроках, времени 
и месте проведения публичных слушаний, выносимые вопросы, 
информацию о месте и порядке представления желающими предло-
жений и определения их результатов и Проект не позднее 31.03.2022.

5.2. Заключение о результатах публичных слушаний, прото-
кол публичных слушаний не позднее 20.04.2022.

6. Департаменту информационной политики администра-
ции муниципального образования город Краснодар (Косарева) 
опубликовать официально и разместить на официальном ин-
тернет-портале администрации муниципального образования 
город Краснодар и городской Думы Краснодара:

6.1. Настоящее постановление, информацию (извещение) 
о теме, дате, сроках, времени и месте проведения публичных 
слушаний, выносимые вопросы, информацию о месте и поряд-
ке представления желающими предложений и определения их 
результатов и Проект не позднее 02.04.2022. 

6.2. Заключение о результатах публичных слушаний, прото-
кол публичных слушаний не позднее 21.04.2022.

7. Настоящее постановление вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования.

8. Контроль за выполнением настоящего постановления 
возложить на заместителя главы муниципального образования 
город Краснодар Д.С.Логвиненко.
А.А. Алексеенко, глава муниципального образования город 
Краснодар

ПРИЛОЖЕНИЕ №1
к постановлению администрации муниципального образования 
город Краснодар от 28.03.2022 №1191 «О назначении публичных 
слушаний по проекту решения городской Думы Краснодара «Об 

исполнении местного бюджета (бюджета муниципального образования 
город Краснодар) за 2021 год»

ПРОЕКТ
РЕШЕНИЕ

городской Думы Краснодара

Об исполнении местного бюджета (бюджета 
муниципального образования город Краснодар) 
за 2021 год

В соответствии со статьёй 25 Устава муниципального об-
разования город Краснодар, рассмотрев постановление адми-
нистрации муниципального образования город Краснодар от 
____________ №______, городская Дума Краснодара РЕШИЛА:

1. Утвердить отчёт об исполнении местного бюджета (бюд-
жета муниципального образования город Краснодар) за 2021 
год по доходам в сумме 43 467 116,8 тыс. рублей, по расходам в 
сумме 42 957 999,4 тыс. рублей с превышением доходов над рас-
ходами (профицит местного бюджета (бюджета муниципального 
образования город Краснодар) в сумме 509 117,4 тыс. рублей и со 
следующими показателями:

1) доходов местного бюджета (бюджета муниципального об-
разования город Краснодар) за 2021 год по кодам классификации 
доходов бюджетов согласно приложению №1;

2) доходов местного бюджета (бюджета муниципального обра-
зования город Краснодар) за 2021 год по кодам видов (подвидов) 
доходов согласно приложению №2;

3) безвозмездных поступлений из краевого бюджета в 2021 
году согласно приложению №3;

4) расходов местного бюджета (бюджета муниципального об-
разования город Краснодар) за 2021 год по разделам и подразделам 
классификации расходов бюджетов согласно приложению №4;

5) расходов местного бюджета (бюджета муниципального 
образования город Краснодар) за 2021 год по целевым статьям 
(муниципальным программам муниципального образования 
город Краснодар и непрограммным направлениям деятельно-
сти), группам видов расходов классификации расходов бюджетов 
согласно приложению №5;

6) расходов местного бюджета (бюджета муниципального 
образования город Краснодар) за 2021 год по ведомственной 
структуре расходов местного бюджета (бюджета муниципального 
образования город Краснодар) согласно приложению №_6;

7) источников внутреннего финансирования дефицита мест-
ного бюджета (бюджета муниципального образования город 
Краснодар) за 2021 год по кодам классификации источников фи-
нансирования дефицитов бюджетов согласно приложению №7;

8) программы муниципальных внутренних заимствований 
муниципального образования город Краснодар за 2021 год со-
гласно приложению №8;

9) расходов за счёт средств, переданных из краевого бюдже-
та в 2021 году в соответствии с Законом Краснодарского края 
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«О краевом бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 
2023 годов», согласно приложению №9;

10) численности муниципальных служащих, работников 
муниципальных учреждений и фактических расходов на оплату 
их труда в 2021 году согласно приложению №10.

2. Опубликовать официально настоящее решение.
3. Контроль за выполнением настоящего решения возложить 

на комитет городской Думы Краснодара по экономике, финансо-
во-бюджетной и налоговой политике (Дьяченко).
В.Ф. Галушко, председатель городской Думы Краснодара
А.С. Чулков, директор департамента финансов администрации 
муниципального образования город Краснодар

ПРИЛОЖЕНИЕ №2
к постановлению администрации муниципального

образования город Краснодар
от 28.03.2022 №1191

СОСТАВ комиссии по подготовке и проведению 
публичных слушаний по проекту решения городской 
Думы Краснодара «Об исполнении местного бюджета 
(бюджета муниципального образования город 
Краснодар) за 2021 год»

Логвиненко Дмитрий Сергеевич - заместитель главы муници-
пального образования город Краснодар, председатель комиссии

Дьяченко Вадим Александрович - председатель комитета го-
родской Думы Краснодара по экономике, финансово-бюджетной 
и налоговой политике, заместитель председателя комиссии (по 
согласованию)

Чулков Александр Сергеевич - директор департамента фи-
нансов администрации муниципального образования город 
Краснодар, секретарь комиссии 

Члены комиссии: 
Мирошниченко Валентина Сергеевна - председатель Прику-

банской окружной г. Краснодара организации Краснодарской 
краевой организации общероссийской общественной организа-
ции «Всероссийское общество инвалидов ВОИ» (по согласованию)

Рыбалко Иван Афанасьевич - председатель Краснодарской 
городской общественной организации ветеранов (пенсионеров, 
инвалидов) войны, труда, Вооружённых Сил и правоохранитель-
ных органов (по согласованию)

Самойленко Михаил Валерьевич - заместитель председателя 
комитета городской Думы Краснодара по экономике, финансово-
бюджетной и налоговой политике (по согласованию)
А.С. Чулков, директор департамента финансов администрации 
муниципального образования город Краснодар

 Полный текст документа опубликован на официальном 
интернет-портале администрации муниципального об-
разования город Краснодар в разделе «Документы» (https://
krd.ru/dokumenty/).

Услуги
 MЭлектрик. Кроме работ, требующих участия в СРО. Тел. 

8-909-458-25-75. (Реклама)

Куплю
 MАвтомобиль любой марки. Расчет сразу. Тел. 8-999-635-

96-04. (Реклама)

Утеряны, считать недействительными
 MАттестат об основном общем образовании 

№02305001229343 от 27 июня 2019 г., выданный МАОУ 
СОШ №66 на имя Осипов Елены.

 MЗачетную книжку на имя Ландиной Дианы Альбертовны, 
выданную КубГТУ.

 MДиплом о среднеспециальном образовании, выданный 
ПУ-41 в 1999 году на имя Булатовой Светланы Сеиткадилов-
ны, по специальности «секретарь-референт».

 MДиплом о среднеспециальном образовании, выданный 
ПУ-41 в 1999 году на имя Кулик Натальи Ивановны, по спе-
циальности «секретарь-референт».

 C Частная жизнь

Кадастровым инженером Кандельянц Каринэ Павловной (350001, Красно-
дарский край, г. Краснодар, ул. Лесная, 4, эл. почта: strannica_777@mail.ru, тел. 
8-952-850-51-13, №регистрации в государственном реестре лиц, осуществляю-
щих кадастровую деятельность: 37584, №квалификационного аттестата 23-16-
1525) выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков: 

1) с кадастровым №23:43:0105004:1166, расположенного по адресу: 
Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Кубанская Нива», ул. Сливовая, 
123; заказчиком кадастровых работ является Мазник Виктор Владими-
рович (контактный телефон 8-988-245-01-01, почтовый адрес: 350900, 
Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Серебристая, 8/1, литер А, кв. 3);

2) с кадастровым №23:43:0105004:1004, расположенного по адресу: 
край Краснодарский, г. Краснодар, с/т «Кубанская Нива», ул. Айвовая, 124. 
Заказчиком кадастровых работ является Мазник Татьяна Борисовна (кон-
тактный телефон 8-988-245-01-01, почтовый адрес: 350003, Краснодарский 
край, г. Краснодар, ул. им. 70-летия Октября, 16/2, кв. 86).

Собрание по поводу согласования местоположения границы со-
стоится по адресу: 

1) Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Кубанская Нива», ул. Сливо-
вая, 123 - 13.05.2022 г. в 14 часов 00 минут;

2) край Краснодарский, г. Краснодар, с/т «Кубанская Нива», ул. Айво-
вая, 124 - 13.05.2022 г. в 15 часов 00 минут.

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: г. Крас-
нодар, ул. Архитектора Петина, д. 12, пом. 58.

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются с 11.04.2022 по 13.05.2022 г., 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 11.04.2022 
по 13.05.2022 г. по адресу: г. Краснодар, ул. Архитектора Петина, д. 12, пом. 58.

Смежные земельные участки, с которыми требуется согласование 
границ: 

1) земельный участок с кадастровым номером 23:43:0105004:1836, рас-
положенный по адресу: край Краснодарский, г. Краснодар, с/т «Кубанская 
Нива», ул. Сливовая, 125;

2) земельный участок с кадастровым номером 23:43:0105004:1385, рас-
положенный по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Кубанская 
Нива», ул. Айвовая, участок 126, а также земельные участки, принадле-
жащие всем заинтересованным лицам, расположенные в кадастровом 
квартале 23:43:0105004.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Кадастровым инженером Бузовской Анастасией Геннадиевной (350072, 
г. Краснодар, ул. 40-летия Победы, 35, кв. 28, e-mail 89604778097@mail.ru, 
тел. 8-960-477-80-97, номер квалификационного аттестата кадастрового 
инженера 23-13-1111, реестровый номер 25116) выполняются кадастро-
вые работы по уточнению земельного участка с кадастровым номером: 
1) 23:43:0133006:546, расположенного по адресу: КК, г. Краснодар, НСТ 
«Горизонт», ул. Жасминовая, 244; 2) 23:43:0302014:6, расположенного по 
адресу: КК, г. Краснодар, проезд 1-й Колхозный, уч. 42. Заказчики када-
стровых работ: 1) Антонова А.Л., адрес: г. Краснодар, НСТ «Горизонт», ул. 
Жасминовая, 244, тел. 8-999-638-01-83; 2) Телегина Н.И., адрес: г. Краснодар, 
проезд 1-й Колхозный, уч. 42, тел. 8-929-850-25-15. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местопо-
ложения границ состоится 29.04.2022 г. по адресу: 1) г. Краснодар, НСТ 
«Горизонт», ул. Жасминовая, 244 в 10 час. 00 мин; 2) г. Краснодар, ул. 40 лет 
Победы, 37, кабинет №313 в 11 час. 15 мин. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: г. Краснодар, ул. 40 лет Победы, 37, кабинет №313. 

Обоснованные возражения и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 
29.03.2022 года по 29.04.2022 года по адресу: г. Краснодар, ул. 40 лет Победы, 
37, кабинет №313. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ: 1) земельный участок 
23:43:0133006:544 (г. Краснодар, с/т «Горизонт», ул. Жасминовая, 242); 
смежные земельные участки, расположенные в кадастровом квартале 
23:43:0133006; 2) земельный участок, расположенный по адресу: г. Крас-
нодар, ул. Колхозная, 47, смежные земельные участки, расположенные в 
кадастровом квартале 23:43:0302014. 

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221 ФЗ «О кадастровой 
деятельности).

Кадастровым инженером Семьяковым Максимом Евгеньевичем 
в составе ООО «Топоземсервис» (350062, г. Краснодар, ул. Казбекская, 
5, оф. 34, semaks@yandex.ru тел. 8-928-666-33-30, № квалификацион-
ного аттестата 23-10-228, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 4545) в отноше-
нии земельного участка с кадастровым номером 23:43:0142068:41, 
расположенного: г. Краснодар, х. Октябрьский, ул. Роговская, 52, 
выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границы и площади земельного участка.

Заказчиком работ является Бахтерев Виктор Кимович (г. Красно-
дар, ул. Тургенева,181, кв.123, тел. 8-918-171-24-79).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ состоится 30.04.2022г. в 10.00 по адресу: 
г. Краснодар, х. Октябрьский, ул. Роговская, 52. Требования о прове-
дении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с 29.03.2022г. по 30.04.2022г. и ознакомление 
с проектом межевого плана, принятие возражений и требований 
осуществляется с 29.03.2022г. по 30.04.2022г. по адресу: г. Краснодар, 
х..Октябрьский, ул. Роговская, 52, с 9.00 до 12.00.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требует-
ся согласовать местоположение границ: г. Краснодар, х. Октябрьский, ул. 
Роговская, 50, с кадастровым номером 23:43:0142068:40; г. Краснодар, х. 
Октябрьский, ул. Житомирская, 51, в кадастровом квартале 23:43:0109001.

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на землю. Полномочия представителей физических 
и юридических лиц, которые вправе представлять интересы юриди-
ческого лица без доверенности, - выпиской из ЕГРЮЛ.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка

Кадастровым инженером Романенко Александром Николаевичем 
(350000, Краснодарский край, г. Краснодар, ул. им. С.А. Леваневского, д. 16, 
alex.romanenko2009@yandex.ru, тел. +7-928-295-74-21, № регистрации в го-
сударственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
7539) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка 
с кадастровым №23:43:0139065:11, расположенного: Краснодарский край, 
г. Краснодар, проезд. им. Нестерова, 23. Заказчиком кадастровых работ 
является Николаенко Владимир Иванович, адрес: Краснодарский край, г. 
Краснодар, проезд 2-й Нестерова, 23, контактный телефон 8-918-246-61-11.
Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, проезд. им. Нестерова, 23 - 
13.05.2022 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: г. Красно-
дар, ул. Леваневского, 16, каб. 9. Требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с 30.03.2022 г. по 12.05.2022 г., обоснованные возражения о местоположе-
нии границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с 30.03.2022 г. по 12.05.2022 г. по адресу: г. Краснодар, 
ул. Леваневского, 16, каб. 9.

Смежные земельные участки, с которыми требуется согласование 
границ: край Краснодарский, г. Краснодар, Прикубанский внутригород-
ской округ, проезд Нестерова, 21, кадастровый номер 23:43:0139065:13; а 
также с другими земельными участками, расположенными в кадастровом 
квартале 23:43:0139065. 

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Кадастровым инженером Новиковым Алексеем Игоревичем (№ 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность: 30352, почтовый адрес: 350080, Краснодарский 
край, г. Краснодар, ул. Тюляева, д. 1, кв. 403, Е-mail: lvclub@mail.ru, тел. 
8-918-498-56-59) выполняются кадастровые работы в отношении зе-
мельного участка с кадастровым № 23:43:0133031:344, расположенного 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Зеленый огонек», ул. 
Клубничная, 32.

 Заказчиком кадастровых работ является Олизаровский Александр 
Эдуардович, зарегистрированный по адресу: г. Санкт-Петербург, пр-т 
Рижский, 50А, кв. 3, тел. 8-918-234-77-29. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т 
«Зеленый огонек», ул. Клубничная, 32 - 30.04.2022г. в 10 часов 30 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Зеленый огонек», ул. 
Клубничная, 32. 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, 
содержащихся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с 29.03.2022г. по 30.04.2022г. по адресу: Краснодарский край, 
г. Краснодар, с/т «Зеленый огонек», ул. Клубничная, 32. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ: 1) 23:43:0133031:382, рас-
положенный по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Зеленый 
огонек», ул. Грушёвая, 83; 2) 23:43:0133031:380, расположенный по адресу: 
Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Зеленый огонек», ул. Грушёвая, 81. 

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок.

Кадастровым инженером Григорьевым Владимиром Александро-
вичем (г. Краснодар, ул. Генерала Трошева, 17, эл.почта: grigorevartem@
gmail.com, т. +7-918-097-47-54, № регистрации в госреестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность: 6989, 10.02.2011г.) выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 23:43:03070072:33, расположенного: край Краснодарский, г. 
Краснодар, Центральный внутригородской округ, ул. Ключевая, 71, номер 
кадастрового квартала 23:43:03070072.

Заказчиком кадастровых работ является Сучков Олег Александрович, 
адрес: край Краснодарский, г. Краснодар, Центральный внутригородской 
округ, ул. Ключевая, 71;  тел. 8-988-387-23-58.

Собрание  по  поводу  согласования  местоположения  границы   со-
стоится по адресу: край Краснодарский, г. Краснодар, Центральный вну-
тригородской округ, ул. Ключевая, 71 - 02 мая 2022 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: г. Краснодар, ул. Генерала Трошева, 17.

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 30 марта 2022 г. по 
30 апреля 2022 г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 31 марта 2022 г. по 01 мая 2022 г. по адресу: г. Краснодар, 
ул. Генерала Трошева, 17.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ: 23:43:03070072:32, край 
Краснодарский, г. Краснодар, Центральный внутригородской округ, ул. 
Полины Осипенко.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок  (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Кадастровым инженером Кондра Дмитрием Сергеевичем в составе 
ООО «Агентство услуг «Кубань-Гео» (почтовый адрес: 350001, Красно-
дарский край, г. Краснодар, ул. Ставропольская, 128/1, оф. 301, тел. 
8-960-495-24-63, номер квалификационного аттестата 23-13-1101, адрес 
электронной почты kds23@mail.ru, реестровый номер 24632) выпол-
няются кадастровые работы по установлению местоположения гра-
ницы земельного участка, расположенного по адресу: Краснодарский 
край, городской округ город Краснодар, ст. Елизаветинская, садовое 
товарищество «Фруктовый», ул. Малиновая, з/у 237. Заказчиком када-
стровых работ является Кондра Дмитрий Сергеевич (г. Краснодар, пос. 
Индустриальный, ул. Железнодорожная, 32, кв. 2 (+7-918-219-75-61). 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границы состоится по адресу: г. Краснодар, ст. Елизаве-
тинская, СТ «Фруктовый», ул. Малиновая, 237 - 02 мая 2022 г. в 10 ч. 
00 мин. 

По этому же адресу с 29 марта 2022 г. по 29 апреля 2022г. будет 
проводиться ознакомление с проектом межевого плана, принятие 
возражений и требований. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границы: все смежные с 
уточняемым земельные участки в пределах кадастрового квартала 
23:43:0133041. 

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документ о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 ФЗ от 24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ
Валентину Васильевну 

Марченко, 
ровесницу Краснодарского края!

Желаем крепкого здоровья на многие годы, 
мира, благополучия!

Родные
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№ 33 (6659) от 29.03.2022 г.
Свободная цена. 16+

  Анна Климанц

В основе спектакля по 
мотивам пьесы Влади-
мира Зуева «Мамочки» 
лежат даже не сами со-
бытия, произошедшие 
на Кавказе, а исповедь 
солдатских матерей, 
чьи сыновья пропали без 
вести. Здесь исчезает 
граница между живыми 
и мертвыми, а само по-
нятие «материнство» 
приобретает всеобъем-
лющий и даже какой-то 
фатальный характер. 

Образ железной 
кружки 
Когда мы пришли в 
театр, главный режиссер 
предупредил, что будут 
слезы. Плакать в воскрес-
ный день не хотелось, но 
не плакать было невоз-
можно. В очередной раз 
порадовалась наличию 
маски на лице и высо-
кому воротнику своего 
платья. Молодой режис-
сер-постановщик Сюзан-
на Акопджанян подняла 
больную тему  в прямом 
смысле этого слова - бьет 
точно в сердце. И касает-
ся она не только женщин, 
имеющих взрослых сы-
новей. Всех нас. Она - как 
общая безымянная могила, 
где до сих пор покоятся не-
найденные, неоплаканные, 
неопознанные. 

- Да, тема очень слож-
ная, но мы старались не 
говорить о самой войне - 
мы говорим об отноше-
ниях человека с Богом. О 
том, как любовь помогает 
людям преодолевать, каза-
лось бы, все самое страш-
ное, неопреодолимое, что 
только может выпасть на 
его долю. Мы попытались 
найти ответ на вопрос: к 
кому обращаться, когда 
тебе невыносимо плохо, 
невмоготу даже? И в конце 
спектакля одна из героинь 
принимает все те обстоя-
тельства и доверяет себя 
Богу. И в этом свет, - гово-
рит Сюзанна Акопджанян. 

По ее мнению, любая 
пьеса, которая ставится в 
театре, должна отвечать 
проблемам современно-
го человека. Пьеса «Ма-
мочки» по своему жанру 
притча, которая позволяет 
говорить о вечных темах и 
дает зрителю возможность 
подумать. Что касается 
фабулы, это история мате-
рей, которые приехали на 
Кавказ с одной лишь целью: 
найти своих сыновей 
живыми или мертвыми, 
потому что оставаться дома - 

«сойдешь с ума быстрее. А 
этим воздухом сын дышал, 
теперь и я дышу». 

Но,  к сожалению, их 
детей давно нет в живых. 
И матери словно осуждены 
отбывать пожизненный 
срок в подвале, который 
стал им одновременно и 
домом, и могилой. Кто-то 
ищет год и все еще верит 
увидеть сына живым, 
кто-то три… и уже потерял 
надежду. Узнать бы хоть 
что-то о судьбе самого близ-
кого, самого дорогого, бес-
конечно любимого… 

- Их сыновья находятся 
рядом со своими мамочка-
ми, но в потустороннем, 
параллельном мире. И хоть 
они строят из себя  воле-
вых и сильных мужчин, 
но на самом деле они ждут, 
что мама их найдет и за-
берет из этого ада. Спасет, 
как спасала в детстве, когда 
болел или попадал в пере-
плет, - делится Сюзанна. 

Свет в конце тоннеля 
Как только заходишь в зри-
тельный зал, сразу понима-
ешь, что сейчас будет драма. 
Из декораций на сцене - одна 
большая стена, напоминаю-
щая уцелевший кусок раз-
рушенной многоэтажки. 
Эта стена - как символ мате-
ринской защиты, но в ней 
три огромные пробоины -
как огромные раны, кото-
рые говорят о потере этой 
защиты и, по сути, являются 

могилой. Молодые мальчи-
ки «живут» в этих самых 
дырах и не могут выбраться 
из них никуда, - ведь они 
остаются ненайденными. 
Их матери все это время 
находятся рядом с ними, 
посреди руин, в надежде 
откопать в одной из могил 
своего ребенка. 

Многие из актеров, при-
нимающих участие в по-
становке, работают в Театре 
защитника Отечества 
совсем недавно, но сразу же 
влились в процесс. Актри-
сам было непросто войти 
в роль, представить, что 
пережили те женщины, - 
невозможно, поэтому им 
приходилось читать статьи 
о тех событиях и смотреть 
документальные фильмы. 

- Большой дар для ре-
жиссера -  понимающий, 
думающий актер, с чем я 
столкнулась в этом театре. 
Тут работают профессиона-
лы, очень сильные ребята. 
Ты им приносишь какие-то 
идеи, сама не до конца увере-
на, получится у тебя или нет, 
а они  выходят и делают, - 
признается режиссер. 

Мы не могли не спро-
сить у главного режиссера 
театра Александра Нико-
лаева о том, как он оценил 
новую постановку. 

- Наш репертуар, безу-
словно, обогатился. По-
явился новый, свежий 
ветер, новое слово, взгляд 
и стиль. Мы приступили к 

этой постановке в середи-
не января, но февральские 
события еще больше обо-
стрили тему, и мы догово-
рились, что сам материал и 
спектакль не должен быть 
о войне. Языком искус-
ства говорить о ней - это 
противоестественно. Надо 
говорить о жизни челове-
ческого духа. Должна быть 
надежда и, пожалуй, жажда 
жизни, жажда очищения, 
освобождения, какой-то ду-
шевной свободы, к которой 
приходят главные героини. 
Я видел, что на первом пре-
мьерном показе зрителям 
было сложно воспринимать 
эту историю. Когда  смотрел 
генеральный прогон, пару 
раз меня так хорошо дерну-
ло внутри, но я обещаю, что 
в конце будет свет и надеж-
да, к которой мы ведем зри-
теля. Любое искусство, осо-
бенно театральное, должно 
давать надежду, - отметил 
главный режиссер. 

 C Экспресс-опрос
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  Только 

  с 4 по 14 апреля  

2022 года 
Подписной 
индекс Наименование

Цена на 
период 
декады

П6805 «КИ» ежедневная 
адресная

899 руб. 
52 коп.

П6792
«КИ» выпуск 
по четвергам 
(толстушка) 
адресная

449 руб.
52 коп.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ 
ДЕКАДА 

ПОДПИСКИ
Цена со скидкой в данный период: 

Когда я вырасту, 
стану пиратом
В Лондоне задержали хакерскую группу, лидером 
которой оказался 16-летний подросток. Казалось 
бы, ничего особенного, только вот за время своего 
существования хакеры успели взломать несколько 
компаний с мировым именем. Один лишь лидер 
группы заработал на этих взломах 14 млн долларов, 
при этом его собственные родители не знали об «ув-
лечении» сына, считая, что он просто очень любит 
компьютерные игры. Вроде бы мы должны осуждать 
героя истории, но, признайтесь, для своего возраста 
он достиг потрясающих высот. Нам стало интересно,  
кем в 16 лет мечтали стать краснодарцы. 

 Александр Старостин, ЛОГИСТ: 
- В 16 лет я вообще слабо представлял, кем хочу 
стать. В этом возрасте не всегда понимаешь, зачем 
в школе дают те или иные знания, а многие специ-
альности казались темным лесом. Хотелось стать 

пиратом или вампиром, а о чем-то серьезном не думал совсем. Да и 
сейчас, спустя годы, работаю далеко не по специальности.

 Дарья Пантелеенко, ИНЖЕНЕР ПО ОХРАНЕ 
ТРУДА: 
- Сотрудником службы  контроля за оборо-
том наркотиков. В школе приняла участие 
в мероприятии под лозунгом «Нет нарко-
тикам!». Мы с коллективом там выступали. 

Решила, что это оно. Мне казалось это интересным, пер-
спективным в плане карьеры, да еще  с пользой для обще-
ства. Даже узнавала, что требуется для поступления и гото-
вилась к экзаменам с этой целью. Но потом передумала. 

 Надежда Константинова, РАБОТНИК УЧРЕЖ-
ДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ: 
- Я уже тогда знала, что хочу быть художни-
ком декоративно-прикладного искусства. С 
детства занималась в кружках, участвовала 

в выставках. Это то, что всегда у меня получалось. Так и вы-
училась, потом много лет была руководителем кружка ДПИ: 
учила детей вышивать, вязать, ткать. Даже золотым шитьем 
занимались. Сейчас работа другая, но в мои обязанности 
входит работа с руководителями кружков, поэтому часто ока-
зываю методическую помощь по этому направлению. 

 Ольга Котик, УЧИТЕЛЬ:
- В 16 лет я просто хотела поступить в вуз. 
Такая установка, кстати, была не только у 
меня. Помню, что некоторые особо не уде-
ляли внимание тому, кем именно они станут 
после выпуска из университета. Главной за-

дачей было поступить, 
а за годы учебы уже со-
образишь, кем дальше 
работать и что делать. 
Раньше мечтала стать 
врачом, но вовремя 
осознала, насколько это 
тяжело и дорого в обу-
чении.  

 Алина Семенова
 e ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ РЕ-

СПОНДЕНТОВ

Премьера. Во Всемирный день театра «КИ» посмотрели 
новую постановку в Театре защитника Отечества

«Мама, забери меня 
отсюда!»
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